
ЛЕГЕНДА

Певица 
Жасмин
накануне 
премьеры 
новой песни 
рассказала 
«Вечерке» 
об отношении 
к поющим 
блогерам, 
сильным 
женщинам 
и институту 
брака с. 10 

Дмитрий Песков заявил, что по части про-
должительности режима нерабочих дней, 
в том числе о продлении выходных, нужно 
ориентироваться на официальные данные, 
«не нужно верить слухам».
— План действий, кото-
рый изложен в Указе пре-
зидента, говорит о том, что 
до 7 ноября включительно 
режим нерабочих дней 
установлен на федераль-
ном уровне, — напомнил 
пресс-секретарь главы го-
сударства. При этом у регионов есть особые 
полномочия на период пандемии, и решения 
принимаются в каждом отдельном случае 
в зависимости от эпидемической ситуации. 

Решение 
о продле-
нии выход-
ных будут 
принимать 
сами 
регионы 
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Оранжевый вкус 
Готовим обалденные 
блюда из тыквы с. 8

Енот миллион принесет
Как питомцы делают 
хозяев богачами с. 14

СКАЗАНО

44-летняя Жасмин воспитывает трех детей 
и старается быть на одной волне с молодежью 

Сделай прививку
БЕРЕГИ СЕБЯ

ПАНДЕМИЯ
Внимание!

Жасмин 
будет 
зажигать 

Вчера участники группы ABBA 
объявили об окончании своей 
деятельности.

Вчера пресс-секретарь 
президента России Дмитрий 
Песков ответил на вопрос 
о продлении выходных. 

Известная шведская дис-
ко-группа ABBA, которая 
собирается выпустить 
первый альбом за 40 лет, 
объявила об уходе на 
пенсию. Участники кол-
лектива заявили, что их 
недавнее воссоединение 
было разовым. Альбом под названием Voyage 
и анонсированное шоу станут последней ра-
ботой группы. Музыканты, которым уже за 
70 лет, отмечают, что не станут записывать 
новые хиты после будущего альбома. «Это 
должно было случиться», сообщила ABBA. 

Недавно 
группа вос-
соединялась 
только 
для записи 
нового 
альбома

ABBA ждет 
пенсию

Не верьте 
слухам!

Вчера грызун соня-пол-
чок из Московского зо-
опарка впала в спячку 
на месяц раньше обыч-
ного. Так же как и ран-
ний сон трех столич-
ных сурков, это пред-
вещает суровую зиму. 
В прошлом году соня 
заснула только в дека-
бре. Зверек будет спать 
без перерыва на еду: 
его заранее накормили 
высококалорийной 
пищей, а нору утеплят 
шерстью.

Соня каждый год 
предсказывает, 
какой будет зима 

СОНЯ ДАЛА 
ПРОГНОЗ 
НА ЗИМУ

9 ноября в России возобновится авиасообщение с девятью странами. Среди них Багамы, Иран, Нидерланды, 
Норвегия, Оман, Словения, Тунис, Швеция и Таиланд. Взлетят ли после этого цены на отпуск с. 7
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Сервис

■ Вчера заммэра, руко-
водитель Департамента 
транспорта и развития 
дорожно-транспортной 
инфраструктуры сто-
лицы Максим Ликсутов 
рассказал об установ-
ке звуковых маяков 
на станциях метро. 
Большинство из них по-
лучат аудионавигацию 
к 2023 году. Речь идет в пер-
вую очередь об оснащении 
станций звуковыми маяка-
ми, которые помогут ори-
ентироваться в городской 
подземке людям с наруше-
ниями зрения. Устройство 

будет издавать определен-
ный звук. Его громкость 
жители смогут настроить 
вручную или в автоматиче-
ском режиме.
— К 2023 году мы установим 
аудионавигацию в метро 
больше чем на 70 процентах 
станций. Об этом нас попро-
сила Московская городская 
организация Всероссийско-
го общества слепых, — пояс-
нил Максим Ликсутов.
Напомним, что в метро ра-
ботает Центр обеспечения 
мобильности пассажиров. 
Алиса Захарова
vecher@vm.ru

Подскажет, куда идти 

25 октября 2021 года. Пассажиры на станции 
«Кузнецкий Мост» Московского метрополитена

■ Вчера в столичном 
Стройкомплексе рас-
сказали о ходе работ 
на станции «Марьина 
Роща» Большой кольце-
вой линии (БКЛ) метро. 
Уже готовы основные 
конструкции вестибюля. 
Работы на станции идут как 
на поверхности, так и под 
землей. Вестибюль украси-
ли витражными стеклами. 
— Строите-
ли установи-
ли более 200 
квадратных 
метров све-
топрозрач-
ных стекло-
пакетов, — 
р а с с к а з а л  
заместитель 
мэра Москвы 
по вопросам 
градостроительной полити-
ки и строительства Андрей 
Бочкарев. — Таким образом, 
сейчас тепловой контур ве-
стибюля закрыт. Это позво-
лит выполнять внутренние 
отделочные работы пасса-
жирской зоны.
Сегодня готовность вести-
бюля оценивают в 85 про-
центов. На объекте идут 
монтаж инженерных сетей 
и укладка гранита, заверша-
ются работы по облицовке 
фасадов. 
К слову, изюминкой назем-
ных павильонов станут ко-
лонны, выполненные в фор-
ме шаров. Их изготавлива-
ют в отдельной мастерской 
по уникальной технологии. 
— Шары выдувают из сталь-
ных кубов в гладкие сфе-
ры, — пояснил заместитель 
главного инженера строи-
тельно-монтажного управ-
ления № 8 «Мосметростроя» 
Дмитрий Файзрахманов.
Устанавливать колонны 
начнут в 2022 году.
Вестибюль станции уже стал 
уникальным для столичного 
метро сооружением, потому 
что его решили сделать четы-
рехэтажным. Два уровня на 
поверхности, еще два — под 

Клюшка, шайба 
и вратарь — Фе-
дерация хоккея 
России и столич-
ный Департа-
мент транспорта 
вчера выпустили 
лимитированную 
«Тройку». На кар-
тах изображены 
звезды советско-
го хоккея. Приоб-
рести дизайнер-
ский проездной 
можно на семи 
станциях метро, 
в том числе «Ди-
намо» и «ЦСКА».

Тем
време-
нем

землей. Обусловлено это рас-
положением инженерных 
коммуникаций и тягово-по-
низительной подстанции — 
электрического сердца «Ма-
рьиной Рощи». Он питает 
в том числе и самый длинный 
наклонный ход, который мо-

жет стать рекордсменом по 
своей протяженности в сто-
личной подземке. 
— Его длина составляет 
130 метров, — сообщил 
Дмитрий Файзрахманов. — 
Полутора метров не хватило 
до рекорда по протяженно-

2 ноября 2021 года. Заместитель главного 
инженера СМУ-8 Мосметростроя Дмитрий 
Файзрахманов (слева) и замначальника участка 
№ 3 СМУ-8 Павел Клочко 

На станции 
расположит-
ся самый 
длинный 
эскалатор 

Построим 
новый 
рекорд
«Марьину Рощу» украсят 
необычные колонны

проектирование 
и строительство 
новых станций 
на восьми линиях 
столичного метропо-
литена запланировано 
на 2022–2024 годы. 
Появятся 25 станций 
и 3 электродепо. 

Кстати,

Знаете ли вы, что

стеклопакеты для ве-
стибюля «Марьи-
ной Рощи» сложны 
по форме. Их вырезали 
по кон туру будущего 
прилегания декоратив-
ных элементов сфер 
из стали. 

от горной породы с помощью 
буровзрывных работ осво-
бождали тоннели и средний 
станционный зал, — пояс-
нил Файзрахманов.
Василиса Чернявская
vecher@vm.ru 

Цифра

метров составляет 
глубина станции 
«Марьина Роща» Боль-
шой кольцевой линии 
метро. 

6 7
сти наклонного хода, кото-
рый существует в питерском 
метро.
Под землей работы ведутся 
на станционном комплексе 
и пересадке. 
— В данный момент в тон-
нелях гидроизолируют чу-
гунную отделку, — добавил 
Файзрахманов.
Сооружаемая «Марьина 
Роща» БКЛ располагается 
непосредственно под дей-
ствующей одно именной 
станцией Люблинско-Дми-
тровской линии. Расстоя-
ние между ними минималь-
ное — шесть метров. А глу-
бина заложения строящейся 
станции — 67 метров. 
— Именно поэтому большая 
часть делается вручную. Так, 
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Случайный пассажир Жизнь 
в метро кипит с раннего утра 
до глубокой ночи. Запечатлеть 
один миг, сюжет или случай 
в подземке мы решили в на-
шей специальной рубрике.

Увидели в метро что-то необычное, смешное 
и интересное? Поделитесь увиденным с нами!  
Свои фотографии с уточнением, на какой станции 
и когда они сделаны, присылайте по адресу: 

 vecher@vm.ru

Настоящая дама знает толк в шляпах. И куда, 
как не на бал, могла отправиться эта таинствен-
ная незнакомка, выйдя на станции «Царицы-
но». Этюдом о даме другой эпохи поделилась 
Майя Халиулина.

Технологии

■ Вчера в пресс-службе 
Московской железной 
дороги рассказали о но-
вом способе управления 
движением поездов. 
Цифровую систему решено 
внедрить на станции Же-
лезнодорожная Горьковско-
го направления. С 2023 года 
она станет частью четвер-
того маршрута Московских 
центральных диаметров. За 
три дня специалистам пред-
стоит провести масштабные 
работы по переводу станции 
на микропроцессорную 
систему управления движе-
нием. Речь идет о более чем 
полусотне стрелочных пере-
водов и более чем 40 свето-
форах.
Также специалисты заменят 
автоматику на третьем пути 
участка Реутово — Железно-
дорожная.
— В процессе задействуют 
160 человек, — рассказали 
в пресс-службе Московской 
железной дороги, добавив, 

что основные работы про-
ведут ночью. 
В связи с этим с 4 по 7 ноя-
бря внесены корректиров-
ки в расписание движения 
поездов. Так, несколько 
электричек проследуют по 
укороченному маршруту, 
а некоторые поезда выведут 
из графика.
Начальник Московской же-
лезной дроги Михаил Глаз-
ков подчеркнул, что вне-
дряемая цифровая система 
позволит оперативно пере-
ключать движение поездов.
— На 71 станции в Мосуз-
ле управление движением 
поездов осуществляется 
с помощью цифровой си-
стемы, — отметил он. — 
В перспективе все станции 
Московских центральных 
диаметров подключат к ней.
На Горьковском направле-
нии на «цифру» уже переве-
дены четыре станции.
Алена Григорьева
vecher@vm.ru

Умное управление

■ Флорист Тася Райер 
(на фото) 22 октября 
стала бронзовым при-
зером Moscow Florist 
Cup 2021 «Золотое све-
чение». Она занима-
ется созданием ярких 
цветочных композиций 
и организацией онлайн-
баттлов для флористов. 
«Вечерка» выяснила, 
в чем заключается суть 
профессии. 

Тася, третье место на не-
давнем «Золотом свече-
нии» — не первый ваш 
конкурс. В августе в Тал-
лине прошел бал «Цве-
точное платье». Расска-
жите о своем участии.
Я организовала онлайн-
трансляцию. Бал посмо-
трели участники из разных 
стран. Флористы предста-
вили платья, украшенные 
цветами. Позже москвичи 
увидели их на международ-

ной выставке «Цветы-экспо» 
14 сентября в «Крокусе». 
Как вы начали занимать-
ся флористикой? 
Раньше делала обычные 
букеты, но думала, что соз-
даю шедевры. Как-то в спе-
циальной группе в соцсетях 
решила показать свои рабо-
ты. Несколько известных 

мастеров раскритиковали 
мои букеты, отметив, что 
к флористике они не име-
ют никакого отношения. 
Так я приняла решение об-
учиться этому искусству. 
Сейчас знаю, что флористи-
ка — вся моя жизнь.
А как выглядят флори-
стические баттлы? 

Участники собирают буке-
ты на определенную тему 
и создают арт-объекты из 
цветов. Первые туры батт-
ла у нас обычно проходят 
онлайн. А финал — в реале. 
В каждом сезоне задания 
разные. Например, сделать 
арт-объект, вдохновившись 
иммерсивными путеше-

ствиями, или создать кубок 
победителю в соревновани-
ях по бобслею.
Что самое главное в этой 
профессии? 
Чтобы стать флористом, не-
достаточно сказать: «Я лю-
блю цветочки». Необходи-
мо знать композицию, ко-
лористику, золотое сечение 

и многое другое. В профес-
сии флориста важен талант, 
и его нужно развивать. Ни-
кто не рождается мастером. 
Важно ли постоянно об-
учаться?
Этот процесс должен быть 
непрерывным. Сейчас я об-
учаюсь фитодизайну — 
озеленению пространств. 
Это отдельное искусство. 
Нужно подбирать опреде-
ленные растения, грунт 
под конкретные условия. 
Не просто посадить, а зав-
тра — бац! — и завяло уже. 
Растения должны просто-
ять все лето. 
Флористов сейчас 
много? Сильная конку-
ренция?
Тех, кто работает непро-
фессионально, много. У нас 
дилетанты зарабатывают 
гораздо больше денег. Это 
происходит благодаря хо-
рошей работе маркетоло-
гов, ведь сейчас самое глав-
ное — тренды. 
Были ли у вас какие-то 
необычные заказы? 
Однажды нужно было сде-
лать букет для девочки. Ее 
описали как «красивая, но 
злая». Она любила черный 
юмор, но одевалась словно 
зефирка. Я сделала ей букет 
на пушистом розовом кар-
касе и добавила к цветам 
серебристых черепов. Кли-
енты остались довольны.

Чтобы стать флористом, 
недостаточно просто 
любить собирать букеты 

Беседу вела 
Вероника Ушакова
vecher@vm.ru

Тася Райер родилась 
3 июня 1981 года в Мо-
скве. Окончила Дон-
скую гимназию (ныне 
лицей им. Вернадско-
го). Работала над про-
ектом «Развитие 
исследовательской 
деятельности учащих-
ся». Занималась орга-
низацией и координа-
цией всероссийских 
и международных на-
учных мероприятий 
для школьников, сту-
дентов и педагогов. 

ДОСЬЕ

Учиться новому ремеслу лучше всего у мастеров. В рубрике 
«Люди дела» мы знакомим читателей «Вечерки» с теми, с кем 
однажды им будет по пути. Сегодня это флорист, организа-
тор реалити-шоу и баттла флористов Тася Райер.

Министр 
цветочных дел 
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Минимальную темпера-
туру в этот день, 50 лет 
назад, зафиксировали 
ночью. Столбики тер-
мометров показывали 

плюс 3 градуса. К обеду воздух прогрелся до 
4 градусов. Давление было 743 миллиметра 
ртутного столба, а влажность — 90 процен-
тов. На следующий день ожидались перемен-
ная облачность, местами кратковременные 
дожди, ветер порывистый, западный.
Архив листал Андрей Казаков vecher@vm.ru

Погода в Москве 
3 ноября 1971 года

1971 год. 
Фонтан 
на площади 
Репина 
(ныне — 
Болотной) 
всегда 
привлекал 
горожан

Накануне 100-летия газеты 
«Вечерняя Москва» мы от-
крываем рубрику «Вечерний 
прог ноз» и вспоминаем, какой 
была погода много лет назад.

+8°С
Завтра утром +9°С, небольшой дождь 

Сегодня вечером 

Ветер 4–5 м/с

Атмосферное давление 750 мм

Влажность воздуха 91% 

наш век

■ Кинотеатр «Поляр-
ный» в Южном Медвед-
кове ждет масштабная 
реконструкция. Вчера 
такое постановление 
подписал мэр Москвы 
Сергей Собянин. 
На проведение ремонтных 
работ глава города выделил 
49 миллионов рублей.  
— В результате реконструк-
ции «Полярный» станет 
современным культур-
но-досуговым центром, 
в котором найдется место 
не только кинопоказам, 
но и различным кружкам 
и секциям, а также сер-
висам для местных жите-
лей, — пояснили в столич-
ной мэрии по итогам засе-
дания президиума прави-
тельства Москвы.
К и н о т е а т р  п о с т р о и л и  
в 1964 году по адресу: По-
лярная улица, 9. Устаревшее 
здание закрыли в 2008 году, 
и сейчас оно находится в не-
удовлетворительном состо-
янии. В мэрии уточнили, 
что за последние годы было 
разработано несколько ин-
вестиционных проектов по 
реконструкции здания, од-
нако по разным причинам 
ни один из них не был реа-
лизован.
О том, чтобы кинотеатр от-
ремонтировали, мэра неод-
нократно просили жители 
Южного Медведкова, депу-
таты Мосгордумы и местно-
го самоуправления. Также 
этот вопрос был включен 
в реестр наказов избира-

телей депутата Госдумы 
VIII созыва Дмитрия Певцо-
ва. Собянин откликнулся на 
просьбу и принял решение 

провести реконструкцию за 
счет бюджета города. 
— В ближайшее время про-
ведут комплексное техни-

ческое обследо-
вание объекта. 
На 2022 год за-
п л а н и р о в а л и  
п о д г о т о в и т ь  
концепции со-
временного ис-
п о л ь з о в а н и я  

здания и начать разработ-
ку проектно-сметной до-
кументации, — сообщили 
в мэрии.

Стоит отметить, что мас-
штабная программа рекон-
струкции кинотеатров ве-
дется в столице не первый 
год. В этом году открыли 
обновленное здание кино-
театра «Художественный». 
Вскоре после реконструк-
ции заработает и «Янтарь». 
Также на заседании решили 
выделить 59,5 миллиона ру-
блей на создание цифровой 
платформы для обучения 
водителей такси.
— Это позволит им полу-
чить высокие рейтинги 

в агрегаторах, а пассажиры 
будут уверены в комфорт-
ной и безопасной поездке. 
Для этого подготовим для 
водителей четыре образо-
вательных блока, — пояс-
нил Сергей Собянин.
Кроме того, мэр Москвы 
решил выделить субсидии 
операторам такси на по-
купку автомобилей, специ-
ально приспособленных 
для перевозки инвалидов- 
колясочников.
Марьяна Шевцова
vecher@vm.ru

Жизнь после 
реставрации 
После реконструкции «Полярный» 
станет местом притяжения жителей

Здание построено 
в 1964 году и мо-
рально устарело 

1968 год. Кинотеатр «Полярный»на одноименной 
улице через четыре года после постройки (1). Таким 
здание будет после масштабной реконструкции (2)

Благоустройство

■ На набережной Марка 
Шагала появятся причал 
и спуски к воде. Вчера 
об этом рассказал за-
меститель мэра Москвы 
по вопросам градостро-
ительной политики 
и строительства Андрей 
Бочкарев.
По его словам, рабочие уже 
благоустроили участок на-
бережной от проспекта Ли-
хачева до улицы Льва Юди-
на, а теперь занимаются 
оборудованием причала.
— Сегодня на территории 
бывшей промзоны ЗИЛ ве-
дется активная работа по 
формированию улично-до-
рожной сети. Одним из клю-

чевых объектов, который 
одновременно будет выпол-
нять как транспортную, так 
и рекреационную функцию, 
станет набережная Марка 
Шагала, — отметил он.
У причала и спусков к воде 
появятся камеры видеона-
блюдения, а еще здесь уста-
новили пять маяков — сей-
час завершаются работы по 
их электроснабжению.
Кстати, набережные Мо-
сквы строят по новым пра-
вилам — с большим отсту-
пом от береговой линии, 
чтобы можно было создать 
пространство для отдыха. 
Анна Соловьева
vecher@vm.ru

Набережную украсят 
причал и маяки

Газопровод вы-
сокого давления 
построят в Новой 
Москве на участке 
от садоводческого 
некоммерческого 
товарищества «Поля-
ница-2» до деревни 
Новомихайловское. 
Постановление под-
писал Сергей Собя-
нин. Строительство 
газопровода общей 
протяженностью 
свыше 7,6 километра 
обеспечит беспере-
бойное и безопасное 
газоснабжение су-
ществующих и пер-
спективных потреби-
телей в поселениях 
Вороновское и Ми-
хайлово-Ярцевское. 

Тем временем
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Фотоакция

■ «Вечерка» предлагает 
принять участие в фото-
акции «Мгновение осе-
ни» и поделиться свои-
ми яркими моментами 
золотой поры с другими 
читателями. 
Вскоре осень передаст свои 
права холодной и долгой зи-
ме. А так хочется сохранить 
теплые моменты в памяти. 
Великий русский поэт Алек-
сандр Пушкин писал: «Лю-
блю я пышное природы увя-
данье, в багрец и золото оде-
тые леса…». Осень, как по-
эзия, немного лирическая. 
Это время года — настоящее 
произведение искусства 
природы. Сложно словами 
описать буйство красок, ко-
торое дарит нам она в эту по-
ру. Зато можно постараться 
запечатлеть ее красоту. Ведь 
что такое осень? Это шурша-
щая листва под ногами, ба-
бье лето, пение перелетных 
птиц. А может быть, в этом 
сезоне в вашей жизни про-
изошло что-то особенное, 
о чем хочется рассказать? 
Присылайте на нашу почту 
свои фотографии на фоне 
золотых пейзажей. И не за-
бывайте делиться с читате-
лями своими неповтори-
мыми историями и яркими 
моментами.  
Каждую неделю мы публи-
куем ваши истории и фото-
графии, лучшие работы 
получат номинации от «Ве-
черки», а в конце месяца 
победитель станет героем 
обложки. Ждем ваших фото-
графий и историй на почту: 
vecher@vm.ru. Укажите 
имена и фамилии людей, 
присутствующих на фото-
графии, и обязательно авто-
ра работы. 
Кристина Дегтярева
vecher@vm.ru

Попасть 
на обложку 
газеты 

■ В Москве возобновил 
свою работу штаб акции 
взаимопомощи «Мы 
вместе». На базе ресурс-
ного центра «Мосволон-
тер» идет прием заявок 
от жителей, которым 
нужна помощь в по-
купке продуктов и ле-
карств. 
Многие жители старшего 
возраста сегодня находятся 
на самоизоляции — из-за 
роста уровня заболеваемо-
сти ковидом они предпочи-
тают оставаться дома. По-

этому выйти в магазин или 
аптеку для них проблема. 
На помощь им вновь при-
ходят волонтеры. На про-
тяжении всех нерабочих 
дней они готовы разносить 
продукты и лекарства всем 
нуждающимся. 
Одними из первых в добро-
вольцы записались Антон 
Мальцев и Дмитрий За-
йкин. С прошлой недели, 
когда открылся штаб, они 
успели выполнить уже бо-
лее 10 заявок. 
— Учеба у меня сейчас 
дистанционная, так что 
появилось свободное вре-
мя, — рассказал Дмитрий 
Зайкин. — Подумал, поче-
му бы не помочь, если есть 
такая возможность. 

Антон Мальцев работает 
инженером на производ-
стве, но большую часть вре-
мени трудится удаленно. 
Он тоже решил, что нерабо-
чие дни — хорошая возмож-
ность помочь другим. 
— У самого есть пожилые 
родственники, я понимаю, 
как опасен коронавирус для 
них, — сказал москвич.
Все заявки волонтеры по-
лучают в штабе. Там же 
новички проходят инструк-
таж, им выдают средства 
индивидуальной защиты 

и экипировку — бренди-
рованные шапки, перчат-
ки, толстовки и теплые 
жилетки. 
— Наших ребят легко отли-
чить от мошенников, — по-
яснил директор ресурсного 
центра «Мосволонтер» Ана-
толий Зорин. 
После добровольцы отправ-
ляются на выполнение за-
явки. На этот раз Антон 
и Дмитрий решают поехать 
вместе. Но сначала изуча-
ют список покупок: огур-
цы, сыр, сахар, картофель, 
творог, хлеб, бумажные 
полотенца и стиральный 
порошок.
— Заказ у нас от 68-летней 
Натальи Николаевны, — го-
ворит Антон Мальцев. 

В это время Дмитрий Зайкин 
звонит москвичке, чтобы 
уточнить список продуктов. 
Получив указания, молодые 
люди отправляются в мага-
зин. На прилавках они не на-
ходят творог. В таком случае 
добровольцы обычно снова 
связываются с жителем. 
До дома пенсионерки идти 
несколько минут, и вот они 
уже у ее двери. Как и положе-
но, добровольцы оставили 
пакет рядом, а сами отош-
ли на безопасное расстоя-
ние. Наталья Николаевна, 
выйдя из квартиры, улыба-
ется и благодарит помощни-
ков. Дело сделано! 
Марьяна 
Шевцова
vecher@vm.ru

заявки на доставку 
продуктов и лекарств 
принимаются по теле-
фону горячей линии 8 
(800) 200-34-11. 
Кроме того, при не-
обходимости пенсио-
неры могут получить 
соцпомощь, позвонив 
на горячую линию 
Комплекса соцразви-
тия 8 (495) 870-45-09. 
Она работает еже-
дневно с 8:00 
до 21:00.

Кстати,

Здоровье

■ Некоторые лекарства, 
которые назначают 
больным ковидом в ста-
ционарах, нельзя при-
нимать при домашнем 
лечении. Об этом вчера 
предупредили врачи.
К а к  п о д ч е р к н у л  в р а ч -
терапевт, завотделением На-
ционального медицинского 
исследовательского центра 
о т о р и н о л а р и н г о л о г и и  
ФМБА России Александр 
Мельников, сегодня все еще 
нет противовирусных пре-
паратов от ковида, которы-
ми можно было бы лечиться 

дома. Некоторые лекарства 
врачи назначают только тем 
пациентам, которые лечатся 
под присмотром специали-
стов в стационаре, а вот дру-
гие препараты имеют много 
побочных эффектов. Они 
могут привести даже к смер-
ти, поэтому самостоятельно 
их приобретать нельзя.
Также бывают случаи,  
когда госпитализировать 
больного с тяжелым тече-
нием ковида по разным 
причинам, увы, невозмож-
но. Тогда человека могут 
спасти кортикостероиды 

(противовоспалительные 
средства. — «МВ»).
— Но могут и не спасти, — 
предупреждает медик.
Иногда больные коронави-
русом лечатся антибиоти-
ками, не имея для этого на-
значения врача. Мельников 
подчеркивает — принимать 
антибиотики в домашних 
условиях при COVID-19 аб-
солютно бессмысленно, так 
как на коронавирус они не 
действуют. Их назначают 
только тем пациентам, ко-
торые подключены к ИВЛ, 
или тем, у кого диагности-

ровали, помимо ковида, 
бактериальную инфекцию.
Горожан призывают за-
щитить себя от тяжелого 
течения болезни самым на-
дежным способом — при-
вивкой. Для первичной 
вакцинации используется 
препарат «Спутник V». Для 
повторной, а также после 
недавно перенесенного 
ковида подходит препарат 
«Спутник Лайт». Найти 
пункты вакцинации можно 
на mos.ru.
Анна Соловьева
vecher@vm.ru

Самолечение может привести к печальному исходу 

26 марта 2021 года. Водитель скорой помощи Николай 
Голубев на вызове в поселении Вороновское (ТиНАО)

Натальи Николаевны, — го-
ворит Антон Мальцев. 

Шевцова
vecher@vm.ru

Волонтер 
в беде 
не бросит 

28 октября 
2021 года. 
Волонтеры Антон 
Мальцев (слева) 
и Дмитрий 
Зайкин 
из штаба акции 
взаимопомощи 
«Мы вместе» 
изучают список 
продуктов 
для пенсионерки

Большин-
ство за-
явок вы-
полняется 
в день об-
ращения 
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Добровольцы 
помогают людям 
старшего 
возраста
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ко серебро в индивидуаль-
ном многоборье, чемпионат 
мира в той же стране видел-
ся этаким «детектором лжи» 
мировой художественной 
гимнастики. Причем иде-
альным. Потому что провер-
ка на «детекторе» состоялась 
бы практически по горячим 
следам. Израильтянка прой-
ти ее не смогла, зато на-
помнила старый еврейский 
анекдот:  
— Скажите мне, Сима, вы 
живете по закону? Или по 
совести? 
— По ситуации.
Без соперничества на ЧМ-
2021 с главной своей обид-
чицей Дина Аверина вы-
играла в Китакюсю пять 
наград и установила плане-
тарный рекорд в этом виде 
спорта. Теперь она един-
ственная, кто сумел заво-
евать на чемпионатах мира 
18 золотых наград. 

■ На чемпионате ми-
ра по художественной 
гимнастике, который 
в выходные завершился 
в Китакюсю (Япония), 
23-летняя россиянка 
Дина Аверина выиграла 
золото в индивидуаль-
ном многоборье. Победа 
знаковая. Ведь на Олим-
пийских играх в То-
кио-2020 судьи отдали 
первое место художнице 
из Израиля Линой Аш-
рам. Реванш россиянки 
был бы абсолютным, 
если бы израильтянка 
не отказалась 
от участия 
в чемпионате 
мира — 2021. 
А она в Кита-
кюсю не при-
ехала. 

если бы израильтянка 
не отказалась 
от участия 
в чемпионате 
мира — 2021. 
А она в Кита-
кюсю не при-
ехала. 

Спорт-блиц

Российский 
пьедестал
Наши фигуристки про-
должают радовать болель-
щиков. Россиянка Камила 
Валиева выиграла этап 
Гран-при Skate Canada, 
установив два мировых 
рекорда — в произвольной 
программе и по сумме бал-
лов за короткую и произ-

вольную. Серебро завоева-
ла Елизавета Туктамышева, 
бронзу — Алена Косторная.

■
Федун пожаловался 
на блогера
Владелец «Спартака» Лео-
нид Федун обратился с жа-
лобой в прокуратуру на бло-
гера Михаила Борзыкина.
— Меня призывают к от-
вету за публичные оскор-
бления. Я даже с Федуном 
согласен. Было. Да и как 
не быть, когда команду, за 
которую я болею с детства, 
медленно и мучительно 
убивают, — заявил блогер.

■
Дзюба нужен 
Черданцеву
Комментатор «Матч ТВ» 
Георгий Черданцев счита-
ет, что форвард «Зенита» 
Артем Дзюба может при-
нести пользу сборной Рос-
сии, несмотря на то, что ее 
главный тренер Валерий 
Карпин не включил игрока 
в состав на матчи отбора на 
ЧМ-2022. После чего Дзюба 
отписался в «Инстаграме» 
от официального аккаунта 
национальной команды.
— Считаю,  что  Артем 
Дзюба в любом состоянии 

нужен этой сборной, по-
тому что у нас не из кого 
выбирать. Разбрасываться 
такими игроками непра-
вильно, — заявил Георгий 
Черданцев. 

После восьми туров сбор-
ная России с 19 очками ли-
дирует в группе H, на два 
очка опережая Хорватию. 
11 ноября команда Валерия 
Карпина сыграет в Санкт-
Петербурге с киприота-
ми.14 ноября российская 
сборная встретится на поле 
с хорватами в Сплите.

■
Овечкин промолчал
В матче Национальной 
хоккейной лиги (НХЛ) 
«Вашингтон» проиграл 
«Тампа-Бэй Лайтнинг» со 
счетом 2:3, а российский 
нападающий «Кэпиталз» 

Александр Овечкин впер-
вые в сезоне вовсе не на-
брал очков. 
Таким образом хоккеист 
прервал восьмиматчевую 
результативную серию 
в лиге. В нынешнем сезоне 
россиянин принял участие 
в девяти матчах, в которых 
забил девять голов и сде-
лал шесть результативных 
передач. 
Ранее Александр Овеч-
кин вошел в топ-5 игро-
ков в возрасте от 36 лет 
и старше, которые смогли 
набрать в первых восьми 
матчах со старта сезона не 
менее 15 очков.

Спортивная жизнь наконец-то вновь набрала серьезные обороты — событий 
все больше и больше. Итогами недели с читателями «Вечерки» — скандалами, 
новостями, комментариями — продолжает делиться наш обозреватель 
Руслан Карманов в рубрике «Финальный свисток». 

Российская 
гимнастка 
Дина Аверина 
(справа) 
и израильская 
спортсменка 
Линой Ашрам

Прямая 
речь

То, что произошло 
на Олимпиаде в Токио, 
в целом даже пошло 
нам на руку. Потому 
что наши дети стали 
героями, на Красной 
площади их встречала 
страна. Дина Аверина 
была вызвана на три-
буну вместе с Сергеем 
Лавровым. И самое 
главное, ее поздра-
вил президент нашей 
великой страны. Он 
сказал, что знает, что 
мы сильнейшие и все 
у нас будет хорошо.

Ирина 
Винер-Усманова
Президент 
Всероссийской 
федерации 
художественной 
гимнастики 

Реванш без Ашрам. 
На сердце шрам

Спортсменка не только по-
била рекорд Евгении Канае-
вой (17). Дина стала первой 
в истории четырехкратной 
чемпионкой мира в инди-
видуальном многоборье. 
Триумф, безусловно, выда-
ющийся. Однако он лучше 
всего подчеркивает мас-
штаб трагедии уникальной 
спортс менки. По количеству 
побед на ЧМ Дина обошла 
всех, но у Евгении Канаевой 
в активе два олимпийских 
золота. Другие выдающиеся 
художницы, россиянки Али-
на Кабаева, Юлия Барсуко-
ва, Маргарита Мамун, — 
олимпийские чемпионки.  
Да, на следующем ЧМ-2022 
Дина может увеличить кол-
лекцию наград мировых 
первенств, но сумеет ли 
она бороться за золото на 
ОИ-2024 в Париже? 
Глава Всероссийской фе-
дерации художественной 
гимнастики (ВФХГ) Ирина 
Винер-Усманова, конечно, 
допускает такую возмож-
ность, но с оговорками. 
Главная — сумеют ли сестры 
Аверины сохранить прекрас-
ную форму и освоить более 
сложные программы выс-
туплений. 
В 2024 году Дине будет 
26 лет. Для примера, столь-
ко же сегодня олимпийской 
чемпионке — 2016 Мар-

гарите Мамун. Она завер-
шила спортивную карьеру 
в 21 год. Линой Ашрам в Па-
риже-2024 будет 25 лет. Вот 
только зачем израильтянке 
еще одна Олимпиада, если 
она уже олимпийская чем-
пионка?

Так, соперничества на ковре 
Ашрам и Дины Авериной мы 
можем уже никогда не уви-
деть. Встречи в Китакюсю 
израильтянка избежала.
Прям шрам на сердце на всю 
жизнь от того, что в историю 
олимпизма будет вписано 

имя трусливой со-
перницы 18-крат-
ной чемпионки ми-
ра Дины Авериной.
Впрочем, россиян-
ка навсегда вошла 

в историю спорта. После 
скандала на ОИ-2020 тыся-
чи юных спортсменок хотят 
быть похожими на своего 
кумира Дину Аверину. Она 
показала, кто есть истинная 
королева художественной 
гимнастики.

бы практически по горячим 
следам. Израильтянка прой-
ти ее не смогла, зато на-
помнила старый еврейский 
анекдот:  
— Скажите мне, Сима, вы 
живете по закону? Или по 
совести? 
— По ситуации.
Без соперничества на ЧМ-
2021 с главной своей обид-
чицей Дина Аверина вы-
играла в Китакюсю пять 
наград и установила плане-
тарный рекорд в этом виде 
спорта. Теперь она един-
ственная, кто сумел заво -
евать на чемпионатах мира 
18 золотых наград. 

Российская 
гимнастка 
Дина Аверина 
(справа) 
и израильская 
спортсменка 
Линой Ашрам

Олимпийская чемпионка 
Линой Ашрам может назвать 
мильон поводов, которые 
не позволили ей приехать 
на ЧМ-2021, еще мильон ей 
подскажут изобретательные 
соотечественники. Израиль-
ская федерация гимнастики 
объяснила это решение 
спортсменки «профессио-
нальными соображениями». 
Ноу проблем. Имеют право. 
Другое дело, что этот отказ 
израильтянки — лучшая 
возможность для критиков 
еще громче кричать, что 

олимпийское золото в Токио 
было отдано судьями Линой 
Ашрам несправедливо, а на-
града по праву должна при-
надлежать Дине Авериной. 
После скандала на Олим-
пиаде в Токио, когда нашей 
спортс менке досталось толь-

Дина Аверина установила 
планетарный рекорд 
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Здоровье

■ Вероятность заболеть 
коронавирусом в путе-
шествии — менее одного 
процента. Об этом рас-
сказала исполнитель-
ный директор страхо-
вой компании Юлия 
Алчеева.
Среди российских тури-
стов, отдыхающих за рубе-
жом, частота обращений 
за медпомощью по поводу 
COVID-19 остается неиз-
менно низкой. Причем — 
с первых дней наблюдения, 
то есть с августа 2020 года.
— С этого времени фик-
сируются стабильно три 
случая на 10 000 путеше-
ственников, — привела 
цифры Юлия Алчеева. — 
Это в десятки раз ниже сред-
ней частоты обращений 
российских туристов по по-
воду всех остальных забо-
леваний.
Статистика свидетельству-
ет: по частоте обращений 
за медпомощью за рубе-
жом у российских туристов 
в 2021 году, как и ранее, 
лидируют наружный от-
ит (слишком часто ныряли 
в море), гастроэнтерит (съе-
ли много вкусного), пан-
креатит (много и часто вы-
пивали), холецистит (тоже, 
как правило, от переедания) 
и острые респираторные за-
болевания — перекупались 
в море или простыли под 
кондиционером. А вот ко-
вид на структуру обраще-
ний туристов к врачам в за-
рубежных странах не повли-
ял практически никак.
Еще любопытный тренд: мо-
сквичи стали чаще покупать 
страховые медицинские 
полисы для поездки на рос-
сийские курорты — второе 
место после Турции. 

Отит чаще, 
чем ковид

■ На следующей неделе 
Россия возобновляет 
авиасообщение еще 
с девятью странами. 
Среди них Багамы, 
Иран, Нидерланды, 
Норвегия, Оман, Сло-
вения, Тунис, Швеция 
и Таиланд. «Вечерка» 
узнала, куда едут отды-
хать москвичи.
С 9 ноября возобновляются 
также чартерные рейсы на 
египетские курорты Хурга-
ду и Шарм-эш-Шейх. Туры 
в Египет сейчас пользуются 
наибольшим спросом.
— Массовое отравление 
российских туристов в от-
еле Хургады в ночь на 31 ок-
тября никак не повлияло на 

число желающих отдохнуть 
на Красном море, — поясня-
ет вице-президент Россий-
ского союза туриндустрии 
Юрий Барзыкин. — Люди 
понимают, что это скорее 
единичный случай, а не по-
стоянная практика.
Чтобы не иметь проблем со 
здоровьем, эксперт совету-
ет на любых курортах пить 
только бутилированную во-
ду, а также мыть ею фрукты. 
С собой нужно взять аптеч-
ку. А медицинскую страхов-
ку лучше покупать с расши-
ренным перечнем услуг.
Между тем коммерческий 
директор туристического 
агентства Андрей Колобов 
отмечает, что туристы, от-
дыхающие сейчас в Египте, 
жалуются на обслуживание 
в отелях. 

— Чаще всего жалобы по-
ступают на несвоевремен-
ную и некачественную 
уборку номеров. Иногда 
в ресторане не хватает посу-
ды, и туристам приходится 
ждать, пока ее помоют, — 
рассказывает эксперт. — Ну 
а жалобы на агрессивных 
торговцев вне отеля мы по-
лучаем постоянно: не дают 
туристам прохода, настой-
чиво предлагают что-то 
купить. Но такое в Египте 
было всегда.
Довольно активно сейчас 
раскупаются туры в Тур-
цию.
— Да, летний сезон там 
закончился, но пятизвез-
дочные отели, где есть бас-
сейны с подогревом, будут 
работать всю зиму, 

и они очень востребова-
ны, — рассказывает Юрий 
Барзыкин. — Кстати, в по-
следнее время Турция все 

чаще воспринимает-
ся туристами не как 

пляжное, а как 

культурно-познавательное 
направление, поэтому туда 
летают отдыхать даже зи-
мой. И ездят по экскурсиям.
Еще один тренд — рост по-
пулярности Арабских Эми-
ратов. Отдых там обойдется 
дороже, чем в Египте, зато 
и качество обслуживания 
выше. К тому же на цену 
туров влияет снятие всех 
авиационных ограниче-
ний — в ОАЭ с 9 ноября мо-
гут летать и чартеры.
А вот Таиланд пока не очень 
популярен. Чартеров туда 
нет, будут лишь два регу-
лярных рейса в неделю, что, 
конечно же, сказывается на 
конечной цене тура. Плюс 
здесь есть довольно серьез-
ные коронавирусные огра-
ничения, что тоже ограни-
чивает спрос. 
Поток в Тунис тоже невы-
сок — сезон заканчивается.
Сейчас москвичи отдыха-
ют в Сочи. Дневная тем-
пература там +15...+17 
градусов в тени. На солн-
це — выше +20, поэтому 
туристы даже умудряются 
загорать. Примерно такая 
же температура на южном 
побережье Крыма. Иску-
паться, правда, желающих 
мало — море уже прохлад-
нее +18 градусов. 

Туристы продолжают скупать 
путевки на курорты Красного моря

еле Хургады в ночь на 31 ок-
тября никак не повлияло на 

агентства Андрей Колобов 
отмечает, что туристы, от-
дыхающие сейчас в Египте, 
жалуются на обслуживание 
в отелях. 

закончился, но пятизвез-
дочные отели, где есть бас-
сейны с подогревом, будут 
работать всю зиму, 

следнее время Турция все 
чаще воспринимает-

ся туристами не как 
пляжное, а как 

побережье Крыма. Иску-
паться, правда, желающих 
мало — море уже прохлад-
нее +18 градусов. 

Погреться 
под лучами 
солнца в ноябре 
можно в Египте, 
Объединенных 
Арабских 
Эмиратах и даже 
в Сочи и Крыму

СтранаЦенаУсловия въезда Виза

Турция ■ от 43 000 (отель 3* с завтраком)
■ от  52 000 (отель 5*, система «все включено»)

Нужен ПЦР-тест либо сертификат о вакцинации «Спутником V», либо справка о том, что переболел коро-
навирусом в последние полгода.

Не нужна

Египет ■ от 70 000 (отель 3*, система «все включено») 
■ от 89 000 (отель 5*, система «все включено»)

Нужны ПЦР-тест, сертификат о вакцинации «Спутником V». В аэропорту 
по прибытии

Доминикана ■ от 178 000 (отель 4*, система «все включено»)
■ от 195 000 (отель 5*, система «все включено»)

ПЦР-тест и сертификат о вакцинации не нужны.Не нужна

ОАЭ ■ от 75 000 (отель 3* с завтраком) 
■ от 93 000 (отель 5* с завтраком)

Нужно два ПЦР-теста, до вылета и после прибытия. Второй делается бесплатно. В Абу-Даби также сдают-
ся тесты на 4-й и 8-й день пребывания. В Абу-Даби прививка «Спутником V» освобождает от карантина: 
для непривитых карантин 10 дней — нельзя покидать отель. 

Не нужна

Таиланд ■  от 132 000 (отель 3* с завтраком)
■  от 157 000 (отель 5*, с завтраком)

Нужен ПЦР-тест до вылета, после прибытия, через 7 и через 10–14 дней пребывания. Есть карантин: 
на 15 дней для непривитых на Пхукете и Самуи, на остальной территории для всех — даже переболевших.

Не нужна

Шри-Ланка ■  от 132 000 (отель  3* с завтраком и ужином)  
■  от 178 000 (отель 5*, система «все включено»)

Для въезда нужны ПЦР-тесты: до вылета, а также в 1-й и 14-й дни пребывания. При этом сертификаты 
о прививке любой российской вакциной освобождают от карантина и от тестов после прибытия. 
Переболевшие коронавирусом освобождены от карантина, нужно лишь предъявить отрицательный 
результат ПЦР-теста, полученный не ранее чем за 90 дней. Если вы не привиты и не переболели, придется 
пройти 14 дней карантина, не покидая отель. 

Можно 
оформить 
по прилете

Цена недельного тура на двоих (включая перелет из Москвы, руб.)

после инцидента с от-
равлением в Хургаде 
глава Ростуризма За-
рина Догузова попро-
сила власти Египта 
обеспечить безопас-
ность российских 
туристов во время 
отдыха на курортах 
страны. В частности, 
инициировать сов-
местно с санитарны-
ми службами Египта 
проверки курортных 
отелей и заведений 
общепита.

Кстати,

Россиян не напугал 
инцидент в Хургаде

Эксперты 
рекоменду-
ют обяза-
тельно брать 
с собой 
аптечку 
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Наши предки не зря так ценили тыквы — 
они и хранятся прекрасно, и имеют массу 
вариантов использования. Выращенные 
у нас плоды не деревенеют так, чтобы ста-
новиться посудой, но зато очень полезны 
и вкусны. Но самое главное, из тыкв одина-
ково хорошо получаются и первые блюда, 
и вторые, и десерты, их сушат и марину-
ют — словом, это совершенно уникаль-
ный в использовании овощ. В ней 
содержится такое количество ви-
таминов, полезных веществ и ми-
кроэлементов, что переоценить ее 
значение для человека просто не-
возможно. Для меня тыква вообще 

лежит в основе здорового рациона: мы ее 
используем в семье круглогодично.  Кстати, 
врачи говорят, что эту красавицу полезно 
употреблять для профилактики малокро-
вия и атеросклероза, а уникальное сочета-
ние в ее мякоти калия и магния позволяет 
бороться с отеками, а многие хозяйки де-
лают из тыквы весьма эффективные маски 
для лица. Я затрудняюсь сказать, что для 

меня как для повара в тыкве 
ценнее — ее свойство стано-
виться гарниром или десертом. 
Но я знаю, что вкуснее осеннего 
тыквенного пирога с корицей 
нет ничего.  

Подготовила Ольга Никитская,vecher@vm.ru

Сезон тыквы в самом разгаре! А длинные выходные — 
подходящее время, чтобы приготовить что-нибудь вкусное 
и необычное из этой рыжей красавицы. О пользе тыкв 
«Вечерке» рассказала повар Татьяна Иваненко (на фото). 

Горшочек, 
вари! 
Срежьте верх тыквы, 
выберете мякоть, треть 
ее нужно оставить, 
остальное заморозить. 
Макароны альденте (от-
варенные не до конца: 
снаружи мягкие, внутри 
твердые. — «МВ»)
смешайте с обжаренным 
луком и мясным фаршем 
и кусочками мякоти, на-
фаршируйте смесью тык-
ву, добавьте сливки и, на-
крыв тыкву «крышечкой», 
отправьте ее в духовку. 
Подавать на стол тыкву 
целиком, горячей. 

Тыква слаще 
мармелада
Гарнир для радости 
Крупные куски тыквы замаринуйте в баль-
замическом соусе и меде, а потом запе-
ките в духовке. Это изумительный гарнир 
для птицы, особенно для индейки.

Маринад с корицей 
Тыква, для маринада — 2 л воды, 0,5 ст. ложки уксусной кислоты, 1 ст. ложка лимонной 
кислоты, 10 шт. гвоздики, 5 шт. лавровых листов, 1 кг сахара, 1 ст. ложка корицы. Тыкву 
нарежьте, отварите 5 минут в воде с небольшим количеством уксуса, откиньте на дурш-
лаг, разложите по банкам и залейте кипящим маринадом и укупорьте.

Улитки
Тыкву потушить в масле 
до размягчения, до-
бавить сахар и корицу. 
Слоеное тесто раскатать, 
разрезать на треугольни-
ки, на каждый выложить 
начинку и скатать, чтобы 
получились «улитки». 
После выпекания их по-
сыпают сахарной пудрой.

Тыкваренье с апельсином
1 кг тыквы, 2 апельсина, 10 г лимонной кислоты, 
200 г сахарного песка. Тыкву очистите от семян, 
нарежьте крупными кусочками. Апельсин на-
режьте вместе с кожурой и удалите семена. 
Смешайте тыкву с апельсином и пересыпьте 
сахарным песком и лимонной кислотой. 
Оставьте до появления сока. Затем по-
ставьте на огонь и кипятите 5 минут, 
после чего разложите по банкам 
и укупорьте.

Сладкая паста «Объедение»
3 кг тыквы, 500 г кураги, 1 кг сахара, 1 лимон. Тыкву и курагу пропу-
стите через мясорубку, перемешайте и добавьте сахар. Поставьте 
массу на огонь и варите 45 минут, до закипания на сильном огне, 
а затем на небольшом. За 15 минут до окончания варки добавьте 
пропущенный через мясорубку лимон. Массу горячей разложите 
по банкам и храните в холодильнике.

Салат «Метла» 
Свеклу отваренную натрите 
на терке, добавьте мелко по-
рубленные грецкие орехи и на-
тертую сырую тыкву (половину 
от объема свеклы), и яблоко 
по вкусу. Салат можно за-
править растительным маслом 
или сметаной. 

Прямая 
речь

Тыквы очень красиво 
выглядят на грядках 
весь сезон, они при-
дают им какой-то ска-
зочный вид, особенно 
если вы посадите рас-
тения разных сортов, 
то есть разных цветов 
и форм. Но обратите 
внимание и на де-
коративные тыквы! 
Они очень легки в вы-
ращивании, а любую 
беседку или опору 
превратят в экзотику! 
Хранятся такие тык-
вы долго, умиляют 
и восхищают своим 
видом, используются 
для украшения дома.

Мария Цепкова 
Ландшафтный 
дизайнер

Фитнес-каша
Замороженную прежде тыкву вскипятите и откиньте 
на дуршлаг, затем добавьте в пшенную кашу на стадии полу-
готовности последней. Когда тыква разварится, посыпьте 
кашу орешками и изюмом. Завтрак будет очень полезным 
и сытным — до обеда энергии точно хватит!

Увидеть красоту
Самые громадные тыквы из вы-
ращенных в России в этом году 
до 7 ноября представлены на вы-
ставке в Ботаническом саду МГУ 
«Аптекарский огород». Безуслов-
ный хит выставки — тыква весом 
свыше 692,5 килограмма, остальные 
участницы «забега» тоже хороши. 
Участники выставки — победители 
I Всероссийского конкурса по выра-
щиванию тыкв-гигантов. С тыквами 
можно фотографироваться! Аплоди-
руем герою: самую большую тыкву 
уже четвертый год подряд выращи-
вает Андрей Гусев из Луховиц. 

Идеал для карвинга
Если хотите потренироваться в фигур-
ной резьбе по овощам и фруктам (кар-
винге), лучше тыквы объекта не найти.  
Освойте искусство резчика! 

аИдеа
иЕсли хоти
беной резьб
учвинге), лу
исОсвойте и и восхищают своим 

видом, используются 
для украшения дома.

Маски, но не шоу
Хеллоуин прошел, но подсвечники из тыкв могут 
радовать и восхищать в любое время. 

Тыквенник с творогом
Творог смешайте с небольшим количеством манной крупы, 
изюмом, добавьте сахар, яйца, размешайте до однородно-
сти. Тыкву натрите, обжарьте на сливочном масле, добавьте 
сахар и корицу по вкусу и смешайте с творогом. Массу выло-
жите в высокую форму и запекайте как запеканку.

Мясной 
секрет
Картофель очистить, 
нарезать кружочками,  
выложить вниз формы. 
Тушеное мясо, нарезан-
ное как бефстроганов, 
выложить на картофель, 
сверху положить слой 
обжаренного лука, 
затем слой натертых 
яблок, а затем широкий 
слой натертой и припу-
щенной в масле тыквы. 
Запеканку заливают 
сливками и отправляют 
в духовку на 1,5 часа. 

Жаренка 
с беконом
Тыкву нарежьте на брусоч-
ки, присолите и подержите 
под гнетом. Затем обжарь-
те бекон, выберите кусочки 
мяса и обжарьте в жире 
кусочки тыквы. Разложите 
их в глубокую форму, по-
сыпьте кусочками бекона, 
облейте чуть разведенной 
в воде сметаной с неболь-
шим количеством соли 
и запеките в духовке.  

Драники тыквенные
Тыкву натрите на терке, смешайте с тертой морковью, посолите 
и посахарите слегка, добавьте яйца и муку, чтобы получилось 
тесто как для оладьев. Обжаривайте оладушки на сковороде 
с двух сторон, подавайте со сметаной и медом. 

Как 
вырастить 
гиганта 
Выращивать тыквы 
огромными можно 
только при соблюде-
нии особой техноло-
гии. Главный ее прин-
цип: основная плеть 
отпускается примерно 
на 7,5 метра, после 
чего ее конец обреза-
ют и прикапывают. 
Следующие плети 
отпускают на 3–3,5 м. 
Каждая последующая 
должна быть коро-
че предыдущей, все 
остальные плети обре-
зают. После появления 
на основной плети 
третьего плода осталь-
ные завязи удаляют. 
По достижении тык-
вой размеров с мяч 
их срезают, оставляя 
одну — главную! 

Оранжевая красавица может быть гарниром 
к мясу или птице и десертом 

Чудо-ваза
Полностью освобожденная от мякоти тыква после 
подсушивания может превратиться в волшебную 
экзотическую вазу для сделанных из кусочков фруктов 
цветов. Такую подачу десерта не забудет никто! 
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Наши предки не зря так ценили тыквы — 
они и хранятся прекрасно, и имеют массу 
вариантов использования. Выращенные 
у нас плоды не деревенеют так, чтобы ста-
новиться посудой, но зато очень полезны 
и вкусны. Но самое главное, из тыкв одина-
ково хорошо получаются и первые блюда, 
и вторые, и десерты, их сушат и марину-
ют — словом, это совершенно уникаль-
ный в использовании овощ. В ней 
содержится такое количество ви-
таминов, полезных веществ и ми-
кроэлементов, что переоценить ее 
значение для человека просто не-
возможно. Для меня тыква вообще 

лежит в основе здорового рациона: мы ее 
используем в семье круглогодично.  Кстати, 
врачи говорят, что эту красавицу полезно 
употреблять для профилактики малокро-
вия и атеросклероза, а уникальное сочета-
ние в ее мякоти калия и магния позволяет 
бороться с отеками, а многие хозяйки де-
лают из тыквы весьма эффективные маски 
для лица. Я затрудняюсь сказать, что для 

меня как для повара в тыкве 
ценнее — ее свойство стано-
виться гарниром или десертом. 
Но я знаю, что вкуснее осеннего 
тыквенного пирога с корицей 
нет ничего.  

Подготовила Ольга Никитская,vecher@vm.ru

Сезон тыквы в самом разгаре! А длинные выходные — 
подходящее время, чтобы приготовить что-нибудь вкусное 
и необычное из этой рыжей красавицы. О пользе тыкв 
«Вечерке» рассказала повар Татьяна Иваненко (на фото). 

Горшочек, 
вари! 
Срежьте верх тыквы, 
выберете мякоть, треть 
ее нужно оставить, 
остальное заморозить. 
Макароны альденте (от-
варенные не до конца: 
снаружи мягкие, внутри 
твердые. — «МВ»)
смешайте с обжаренным 
луком и мясным фаршем 
и кусочками мякоти, на-
фаршируйте смесью тык-
ву, добавьте сливки и, на-
крыв тыкву «крышечкой», 
отправьте ее в духовку. 
Подавать на стол тыкву 
целиком, горячей. 

Тыква слаще 
мармелада
Гарнир для радости 
Крупные куски тыквы замаринуйте в баль-
замическом соусе и меде, а потом запе-
ките в духовке. Это изумительный гарнир 
для птицы, особенно для индейки.

Маринад с корицей 
Тыква, для маринада — 2 л воды, 0,5 ст. ложки уксусной кислоты, 1 ст. ложка лимонной 
кислоты, 10 шт. гвоздики, 5 шт. лавровых листов, 1 кг сахара, 1 ст. ложка корицы. Тыкву 
нарежьте, отварите 5 минут в воде с небольшим количеством уксуса, откиньте на дурш-
лаг, разложите по банкам и залейте кипящим маринадом и укупорьте.

Улитки
Тыкву потушить в масле 
до размягчения, до-
бавить сахар и корицу. 
Слоеное тесто раскатать, 
разрезать на треугольни-
ки, на каждый выложить 
начинку и скатать, чтобы 
получились «улитки». 
После выпекания их по-
сыпают сахарной пудрой.

Тыкваренье с апельсином
1 кг тыквы, 2 апельсина, 10 г лимонной кислоты, 
200 г сахарного песка. Тыкву очистите от семян, 
нарежьте крупными кусочками. Апельсин на-
режьте вместе с кожурой и удалите семена. 
Смешайте тыкву с апельсином и пересыпьте 
сахарным песком и лимонной кислотой. 
Оставьте до появления сока. Затем по-
ставьте на огонь и кипятите 5 минут, 
после чего разложите по банкам 
и укупорьте.

Сладкая паста «Объедение»
3 кг тыквы, 500 г кураги, 1 кг сахара, 1 лимон. Тыкву и курагу пропу-
стите через мясорубку, перемешайте и добавьте сахар. Поставьте 
массу на огонь и варите 45 минут, до закипания на сильном огне, 
а затем на небольшом. За 15 минут до окончания варки добавьте 
пропущенный через мясорубку лимон. Массу горячей разложите 
по банкам и храните в холодильнике.

Салат «Метла» 
Свеклу отваренную натрите 
на терке, добавьте мелко по-
рубленные грецкие орехи и на-
тертую сырую тыкву (половину 
от объема свеклы), и яблоко 
по вкусу. Салат можно за-
править растительным маслом 
или сметаной. 

Прямая 
речь

Тыквы очень красиво 
выглядят на грядках 
весь сезон, они при-
дают им какой-то ска-
зочный вид, особенно 
если вы посадите рас-
тения разных сортов, 
то есть разных цветов 
и форм. Но обратите 
внимание и на де-
коративные тыквы! 
Они очень легки в вы-
ращивании, а любую 
беседку или опору 
превратят в экзотику! 
Хранятся такие тык-
вы долго, умиляют 
и восхищают своим 
видом, используются 
для украшения дома.

Мария Цепкова 
Ландшафтный 
дизайнер

Фитнес-каша
Замороженную прежде тыкву вскипятите и откиньте 
на дуршлаг, затем добавьте в пшенную кашу на стадии полу-
готовности последней. Когда тыква разварится, посыпьте 
кашу орешками и изюмом. Завтрак будет очень полезным 
и сытным — до обеда энергии точно хватит!

Увидеть красоту
Самые громадные тыквы из вы-
ращенных в России в этом году 
до 7 ноября представлены на вы-
ставке в Ботаническом саду МГУ 
«Аптекарский огород». Безуслов-
ный хит выставки — тыква весом 
свыше 692,5 килограмма, остальные 
участницы «забега» тоже хороши. 
Участники выставки — победители 
I Всероссийского конкурса по выра-
щиванию тыкв-гигантов. С тыквами 
можно фотографироваться! Аплоди-
руем герою: самую большую тыкву 
уже четвертый год подряд выращи-
вает Андрей Гусев из Луховиц. 

Идеал для карвинга
Если хотите потренироваться в фигур-
ной резьбе по овощам и фруктам (кар-
винге), лучше тыквы объекта не найти.  
Освойте искусство резчика! 

аИдеа
иЕсли хоти
беной резьб
учвинге), лу
исОсвойте и и восхищают своим 

видом, используются 
для украшения дома.

Маски, но не шоу
Хеллоуин прошел, но подсвечники из тыкв могут 
радовать и восхищать в любое время. 

Тыквенник с творогом
Творог смешайте с небольшим количеством манной крупы, 
изюмом, добавьте сахар, яйца, размешайте до однородно-
сти. Тыкву натрите, обжарьте на сливочном масле, добавьте 
сахар и корицу по вкусу и смешайте с творогом. Массу выло-
жите в высокую форму и запекайте как запеканку.

Мясной 
секрет
Картофель очистить, 
нарезать кружочками,  
выложить вниз формы. 
Тушеное мясо, нарезан-
ное как бефстроганов, 
выложить на картофель, 
сверху положить слой 
обжаренного лука, 
затем слой натертых 
яблок, а затем широкий 
слой натертой и припу-
щенной в масле тыквы. 
Запеканку заливают 
сливками и отправляют 
в духовку на 1,5 часа. 

Жаренка 
с беконом
Тыкву нарежьте на брусоч-
ки, присолите и подержите 
под гнетом. Затем обжарь-
те бекон, выберите кусочки 
мяса и обжарьте в жире 
кусочки тыквы. Разложите 
их в глубокую форму, по-
сыпьте кусочками бекона, 
облейте чуть разведенной 
в воде сметаной с неболь-
шим количеством соли 
и запеките в духовке.  

Драники тыквенные
Тыкву натрите на терке, смешайте с тертой морковью, посолите 
и посахарите слегка, добавьте яйца и муку, чтобы получилось 
тесто как для оладьев. Обжаривайте оладушки на сковороде 
с двух сторон, подавайте со сметаной и медом. 

Как 
вырастить 
гиганта 
Выращивать тыквы 
огромными можно 
только при соблюде-
нии особой техноло-
гии. Главный ее прин-
цип: основная плеть 
отпускается примерно 
на 7,5 метра, после 
чего ее конец обреза-
ют и прикапывают. 
Следующие плети 
отпускают на 3–3,5 м. 
Каждая последующая 
должна быть коро-
че предыдущей, все 
остальные плети обре-
зают. После появления 
на основной плети 
третьего плода осталь-
ные завязи удаляют. 
По достижении тык-
вой размеров с мяч 
их срезают, оставляя 
одну — главную! 

Оранжевая красавица может быть гарниром 
к мясу или птице и десертом 

Чудо-ваза
Полностью освобожденная от мякоти тыква после 
подсушивания может превратиться в волшебную 
экзотическую вазу для сделанных из кусочков фруктов 
цветов. Такую подачу десерта не забудет никто! 
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■ Хотела на филфак, а стала медиком. 
Жасмин в юности не мечтала о сольной 
карьере. Она хотела поступить на фило-
логический факультет, но в ее родном Дер-
бенте такого не оказалось. Зато был меди-
цинский колледж, который Жасмин окон-
чила с красным дипломом. Именно в кол-
ледже Жасмин впервые вышла на сцену 
для игры в КВН. Профессиональное 
пение Жасмин увлекло в Москве, 
тогда она поступила в Музыкальное 
училище имени Гнесиных. 

■ Полное доверие. У 44-летней 
певицы Жасмин трое детей — 
24-летний Михаил от первого 
брака, 9-летняя Маргарита 
и 5-летний Мирон от второго: 
«Я стараюсь делать так, чтобы 
дети сами шли ко мне со сво-
ими проблемами. Для моего 
24-летнего старшего сына 
Михаила я лучший друг. 
Он рассказывает мне даже 
такие вещи, которые, как он 
прекрасно понимает, я не одо-
бряю. Доверие превыше всего, 
с младшими у нас тоже правило: 
за правду не ругаем никогда, поэ-
тому, как бы они ни набедокурили, 
они обычно признаются сами».

■ Псевдоним от принцессы. Псевдоним Жасмин 
для Сары Манахимовой придумал композитор Вла-
димир Матецкий. Имя диснеевской принцессы как 
никакое другое подходило восточной красавице с ха-
рактерным тембром голоса.

■ Творческие родители. Жасмин выросла в очень 
музыкальной семье и атмосфере творчества. 
Ее отец — Лев Яковлевич был балетмейстером, по-
святившим жизнь хореографии, а мама — Маргарита 
Семеновна работала хоровым дирижером.

■ Муж младше на девять лет. Жасмин 
развелась с первым супругом в 2007 го-
ду. В 2011 она вышла замуж за бизнесме-
на Илана Шора, с которым они счастли-
вы в браке по сей день. 

■ Пугачева против Жасмин.
Певица рассказала, что с Аллой 
Пугачевой их связывает давняя 
дружба. Примадонна также 
помогала выбрать псевдоним 
Саре и почему-то была против 
имени Жасмин. Даже спустя 
много лет Пугачева называет 
певицу Сарой. 

Детали к портрету Жасмин

Записала Мария Маслова 
vecher@vm.ru

Дубовый стол 
и зимний сад

■ Вчера на Новодеви-
чьем кладбище похоро-
нили народного артиста 
СССР Игоря Кириллова. 
Какое завещание оста-
вил легендарный дик-
тор — пока неизвестно. 
«Вечерка» выясняла, 
какое наследство могут 
получить родные Ки-
риллова.
Квартира, в которой про-
живал Игорь Леонидович, 
находится на Смоленской 
набережной. В ней есть го-

стиная, кабинет, спальня, 
кухня, санузел и зимний 
сад. Интерьер классиче-
ский: мебель из дуба, трю-
мо, шкафы с книгами, стол, 
которому уже более ста 
лет.  Эксперты оценивают 
жилье примерно в 40–50 
миллионов рублей. Также 
у Игоря Кириллова была 
дача, которую он обустра-

ивал с первой женой. Ее це-
на — около 10  миллионов 
рублей. В 2012 году Игорь 
Леонидович женился во 
второй раз — на Татьяне 
Александровне.  В первом 
браке у диктора родился 
сын, который умер от пан-
креатита, но оставил ему 
внуков. От второй жены 
у Кириллова есть дочь.
— С Татьяной Игорь Леони-
дович прожил лет шесть, — 
рассказывает «Вечерке» 
народная артистка РСФСР, 

радиоведущая Анна Шати-
лова.  — Она за ним ухажи-
вала. Его дочка живет в Гер-
мании, работает аккомпа-
ниатором. Детей у нее нет. 
Что касается квартиры, это 
внутренние семейные дела, 
я не знаю, что с ней будет.
Юрист по гражданским 
делам Наталья Ходикова 
отмечает, что наследники 

в первую очередь — это де-
ти супруга.
— Сына Кириллова уже нет 
в живых, значит, его доля 
будет делиться между вну-

ками. Если диктор не оста-
вил завещание на имя своей 
второй супруги, то его вдо-
ва получит не треть доли, 
а 1/6, — рассказала эксперт.

Диктор жил в просторной кварти-
ре на Смоленской набережной 

Подготовили Динара Кафискина, 
Вероника Ушакова, vecher@vm.ru

Беби-бум

■ Лидер группы «Не-
счастный случай» Алек-
сей Кортнев стал отцом 
в шестой раз.
У 55-летнего музыканта 
и 45-летней спортсмен-
ки Амины Зариповой 
родилась дочь, которую 
назвали необычным име-
нем — Агафья. Новость 
стала неожиданностью 

для поклонников: звезды 
не афишировали беремен-
ность Амины. Более того, 
она продолжала работать 
тренером по художествен-
ной гимнастике. Алек-
сей и Амина поженились 
в 2002 году. У них два сына 
и дочь. А от предыдущих 
отношений у Кортнева 
есть еще два сына.

Кортнев снова папа
Компетентно

■ Вчера художествен-
ный руководитель 
МХАТа имени Горького 
Эдуард Бояков заявил 
о своем уходе из теа-
тра. Он объяснил это 
тем, что уволиться его 
попросил новый генди-
ректор театра Влади-
мир Кехман.
57-летний Эдуард Бояков 
о своем решении написал 
в «Фейсбуке». Он отметил, 
что комментировать свои 
коммуникации с Кехма-
ном не собирается, и по-
просил «закрыть тему». 
— Помню, как Эдуард по-
явился у нас в союзе как 
продюсер,— комменти-
рует «Вечерке» первый за-
меститель председателя 
Союза театральных деяте-
лей России Евгений Стеб-
лов. — А потом вдруг я за-
метил, что он вел церемо-
нию «Золотая маска». И это 
мне показалось странным. 
Люди административные 
на сцену не выходят. И тут 

его назначают главным ре-
жиссером МХАТа. Его пози-
ционирование никогда не 
связывалось у меня с такой 
ответственной работой. 
Закономерно, что он ушел 
с должности. Быть хоро-
шим режиссером и зани-
мать такую должность — 
совсем разные вещи. Ру-
ководить театром — это не 
только быть художествен-
ным дарованием, нужны 
и педагогические, и психо-
логические навыки. 

Уход закономерен

На какое наследство 
могут претендовать 
родные Игоря Кириллова
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каких усилий. Недавно я за-
писывала песню с новой для 
меня командой. За пультом 
продюсера сидел 18-летний 
парень. Помимо того, что 
у него пять своих студий-
ных альбомов, он оказался 
прекрасным 
техническим 
с п е ц и а л и -
стом. Моло-
дые артисты 
невероятно 
работоспо-
собны, они 
быстро учат-
ся и не боят-
ся браться за 
новое. 
Появилась сильная 
конкуренция или все по-
прежнему?
Конечно, конкуренция чув-
ствуется. За время панде-
мии влетели в топ блогеры, 
онлайн-проекты, они ста-
ли желанными гостями на 
светских тусовках, премиях, 
значимых концертах. Музы-
кальный рынок изменился 
и уже не будет прежним.

Недавно вы говорили, 
что пришло время новой 
Жасмин. Что изменилось 
в вашем образе? 
Концертное шоу «Жасмин.
Весна» для меня стало на-
чалом изменений, в нем по-
явились песни с более чет-
кой женской позицией, чем 
были в творчестве ранней 
Жасмин, когда у нее было 
амплуа юной влюбленной 

уже веками, и сколько мод-
ных течений в музыке поя-
вилось за это время, но ведь 
это не значит, что у блиста-
тельной Анны Нетребко нет 
миллионов почитателей. 
Вас не смущает, что запе-
ла молодежь, у которой 
нет должного уровня под-
готовки? 
Если они собирают залы, 
значит, они уже профессио-
нальные артисты, на мой 
взгляд. Артист — это не 
только вокал. И если мо-
лодым есть что сказать, 
если это сделано ярко, со 
своим стилем, то зачем не-
годовать? Единственное, 
чего я не одобряю, — это 
огромное количество не-
цензурной лексики в песнях 
и отсутствие жизненных 
ценностей у исполнителей, 
которых слушают подрост-
ки. При этом я совершенно 
спокойна за свою 9-летнюю 
дочь Маргариту. Невозмож-
но воспитывать ребенка 
в теплице, рано или поздно 
она услышит эту музыку. Но 

Маргарита учится в Гнесин-
ке, посещает театры, я ду-
маю, за ее вкус в будущем 
мне можно не бояться.
Есть ли ощущение рас-
кола внутри самого 
шоу-бизнеса на тех, кто 
прославился без усилий, 
и тех, кто прошел слож-
ный путь к успеху? 
На самом деле только кажет-
ся, что они не прилагают ни-

■ Певица Жасмин под-
готовила к выходу две 
новые песни, рассказала 
«Вечерке», как измени-
лась музыкальная инду-
стрия и почему не стоит 
цепляться за ошибки 
прошлого. 

Жасмин, на шоу «Дуэты» 
телеканала «Россия» вы 
спели в паре со Львом 
Лещенко. Это не первый 
ваш дуэт. Эксперимента 
не случилось? 
Еще как случился! На шоу 
«Дуэты» артисты слышат 
голос друг друга в очень ис-
каженном виде, поэтому 
даже такой характерный 
тембр, как у Льва Валерья-
новича, узнать было просто 
невозможно! Было довольно 
волнующе петь без репети-
ции, ведь разные артисты 
могут исполнять одну и ту 
же песню совершенно по-
разному. Я получила огром-
ное удовольствие от такого 
необычного эксперимента! 
И я спела бы с кем-нибудь 

из тиктокеров — среди них 
есть много классных ребят. 
Вы исполнили с Лещенко 
русский вариант компо-
зиции Фрэнка Сенатры 
Strangers in the Night. 
Пользуется ли спросом 
сейчас такой материал 
или зритель ждет чего-то 
модного?
И тот, и другой материал 
пользуется спросом у сво-
ей аудитории. Поверьте, 
в России есть огромное ко-
личество людей, у которых 
вообще нет аккаунта в «Тик-
Токе», которые смотрят 
концерты по федеральным 
каналам и слушаю радио. 
А классическая музыка, опе-
ра? Эти жанры существуют 

Обожаю 
эксперименты

Беседу вела
Алена Прокина 
vecher@vm.ru

Жасмин — Сара 
Львовна Манахимова 
родилась 12 октября 
1977 года в Дербенте. 
Заслуженная артистка 
РФ (2014), заслуженная 
артистка Дагестана 
(2009). Лауреат и об-
ладательница 9 пре-
мий «Золотой грам-
мофон»,  премии MTV 
Russia Music Awards 
(«Лучшая исполни-
тельница 2005»), 
17 премий «Песня го-
да». Выпустила 10 сту-
дийных альбомов. 

ДОСЬЕ

ностей. Семья, законный 
брак, религиозный обряд по 
случаю заключения брака, 
дети, семейные традиции — 
для нас с мужем очень важ-
ны, и эти же ценности мы 
стараемся привить нашим 
детям. Я думаю, люди зря 
не читают книги хороших 
семейных психологов. Да, 
психологам многие не до-
веряют, но есть такие бест-
селлеры, которые стоит 
прочитать, например «Пять 
языков любви» Гэри Чеп-
мена. Иногда это и правда 
позволяет расставить по ме-
стам многие вещи и сделать 
отношения только крепче.
Если бы вам дали воз-
можность повернуть 
время вспять, чего бы вы 
точно не стали делать?
Ничего глобального из сво-
ей биографии мне менять 
не хотелось бы. Все, что бы-
ло, в конечном итоге было 
к лучшему, даже если это не 
сразу становилось очевид-
ным. Я не люблю рефлек-
сировать и жалеть о чем-то, 
предпочитаю смотреть впе-
ред, а не назад. Цепляясь за 
незначительные ошибки 
прошлого, счастливое буду-
щее не построишь. 

Певица Жасмин о роли 
женщины в обществе 
и своей личной 
трансформации

девушки. Этот стиль мне 
близок и сейчас.
Вы женщина с восточ-
ным воспитанием, но 
воспитывались в свет-
ском обществе. Какие вы 
видите тренды в гендер-
ных ролях?
Да, я родилась на Кавказе 
в семье горских евреев, мой 
круг общения во многом 
состоит из похожих семей. 
А кавказские и еврейские 
семейные ценности очень 
прочны: муж — голова, же-
на — сердце семьи. Мы жи-
вем в современном мире, 
но во многом опираемся на 
Тору, в которой четко пропи-
саны роль мужчины и роль 
женщины. Женщины-ев-
рейки очень не похожи на 
европеек, нам чужд феми-
низм или попытки что-то 
доказать мужчинам. При 
этом у многих еврейских 
замужних женщин может 
быть свое дело. Думаю, мы 
научились брать лучшее от 
нового времени, сохраняя 
при этом традиции. 
Мужчины стали слабее?
Не думаю, скорее женщины 
по какой-то причине стали 
перекладывать слишком 
много на свои плечи, не да-
вая мужчинам почувство-
вать себя главой семьи.
Сейчас очень много тре-
нингов, коучей, которые 
якобы помогают рас-
крыть в себе женщину. 
Все это блажь или есть 
проблема?
Пока я не участвовала в та-
ких тренингах, а к коучам 
отношение у меня неодно-
значное. Думаю, избира-
тельно нужно относиться 
к личности коуча, отличать 
суррогат от настоящего 
профессионала. Тренинги, 
безусловно, помогают, но 
только если коуч сам по себе 
глубокий профессионал. 
Пандемия очень сильно 
повлияла на отношения 
людей в браке. Резуль-
тат — массовые разводы. 
Может, институт брака 
вовсе себя изживает?
Я в этом вопросе придержи-
ваюсь традиционных цен-

Музыкаль-
ный рынок 
уже никог-
да не будет 
прежним 
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Игорь Кириллов умер 30 октября от коронавируса, 
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■ Хотела на филфак, а стала медиком. 
Жасмин в юности не мечтала о сольной 
карьере. Она хотела поступить на фило-
логический факультет, но в ее родном Дер-
бенте такого не оказалось. Зато был меди-
цинский колледж, который Жасмин окон-
чила с красным дипломом. Именно в кол-
ледже Жасмин впервые вышла на сцену 
для игры в КВН. Профессиональное 
пение Жасмин увлекло в Москве, 
тогда она поступила в Музыкальное 
училище имени Гнесиных. 

■ Полное доверие. У 44-летней 
певицы Жасмин трое детей — 
24-летний Михаил от первого 
брака, 9-летняя Маргарита 
и 5-летний Мирон от второго: 
«Я стараюсь делать так, чтобы 
дети сами шли ко мне со сво-
ими проблемами. Для моего 
24-летнего старшего сына 
Михаила я лучший друг. 
Он рассказывает мне даже 
такие вещи, которые, как он 
прекрасно понимает, я не одо-
бряю. Доверие превыше всего, 
с младшими у нас тоже правило: 
за правду не ругаем никогда, поэ-
тому, как бы они ни набедокурили, 
они обычно признаются сами».

■ Псевдоним от принцессы. Псевдоним Жасмин 
для Сары Манахимовой придумал композитор Вла-
димир Матецкий. Имя диснеевской принцессы как 
никакое другое подходило восточной красавице с ха-
рактерным тембром голоса.

■ Творческие родители. Жасмин выросла в очень 
музыкальной семье и атмосфере творчества. 
Ее отец — Лев Яковлевич был балетмейстером, по-
святившим жизнь хореографии, а мама — Маргарита 
Семеновна работала хоровым дирижером.

■ Муж младше на девять лет. Жасмин 
развелась с первым супругом в 2007 го-
ду. В 2011 она вышла замуж за бизнесме-
на Илана Шора, с которым они счастли-
вы в браке по сей день. 

■ Пугачева против Жасмин.
Певица рассказала, что с Аллой 
Пугачевой их связывает давняя 
дружба. Примадонна также 
помогала выбрать псевдоним 
Саре и почему-то была против 
имени Жасмин. Даже спустя 
много лет Пугачева называет 
певицу Сарой. 

Детали к портрету Жасмин

Записала Мария Маслова 
vecher@vm.ru

Дубовый стол 
и зимний сад

■ Вчера на Новодеви-
чьем кладбище похоро-
нили народного артиста 
СССР Игоря Кириллова. 
Какое завещание оста-
вил легендарный дик-
тор — пока неизвестно. 
«Вечерка» выясняла, 
какое наследство могут 
получить родные Ки-
риллова.
Квартира, в которой про-
живал Игорь Леонидович, 
находится на Смоленской 
набережной. В ней есть го-

стиная, кабинет, спальня, 
кухня, санузел и зимний 
сад. Интерьер классиче-
ский: мебель из дуба, трю-
мо, шкафы с книгами, стол, 
которому уже более ста 
лет.  Эксперты оценивают 
жилье примерно в 40–50 
миллионов рублей. Также 
у Игоря Кириллова была 
дача, которую он обустра-

ивал с первой женой. Ее це-
на — около 10  миллионов 
рублей. В 2012 году Игорь 
Леонидович женился во 
второй раз — на Татьяне 
Александровне.  В первом 
браке у диктора родился 
сын, который умер от пан-
креатита, но оставил ему 
внуков. От второй жены 
у Кириллова есть дочь.
— С Татьяной Игорь Леони-
дович прожил лет шесть, — 
рассказывает «Вечерке» 
народная артистка РСФСР, 

радиоведущая Анна Шати-
лова.  — Она за ним ухажи-
вала. Его дочка живет в Гер-
мании, работает аккомпа-
ниатором. Детей у нее нет. 
Что касается квартиры, это 
внутренние семейные дела, 
я не знаю, что с ней будет.
Юрист по гражданским 
делам Наталья Ходикова 
отмечает, что наследники 

в первую очередь — это де-
ти супруга.
— Сына Кириллова уже нет 
в живых, значит, его доля 
будет делиться между вну-

ками. Если диктор не оста-
вил завещание на имя своей 
второй супруги, то его вдо-
ва получит не треть доли, 
а 1/6, — рассказала эксперт.

Диктор жил в просторной кварти-
ре на Смоленской набережной 

Подготовили Динара Кафискина, 
Вероника Ушакова, vecher@vm.ru

Беби-бум

■ Лидер группы «Не-
счастный случай» Алек-
сей Кортнев стал отцом 
в шестой раз.
У 55-летнего музыканта 
и 45-летней спортсмен-
ки Амины Зариповой 
родилась дочь, которую 
назвали необычным име-
нем — Агафья. Новость 
стала неожиданностью 

для поклонников: звезды 
не афишировали беремен-
ность Амины. Более того, 
она продолжала работать 
тренером по художествен-
ной гимнастике. Алек-
сей и Амина поженились 
в 2002 году. У них два сына 
и дочь. А от предыдущих 
отношений у Кортнева 
есть еще два сына.

Кортнев снова папа
Компетентно

■ Вчера художествен-
ный руководитель 
МХАТа имени Горького 
Эдуард Бояков заявил 
о своем уходе из теа-
тра. Он объяснил это 
тем, что уволиться его 
попросил новый генди-
ректор театра Влади-
мир Кехман.
57-летний Эдуард Бояков 
о своем решении написал 
в «Фейсбуке». Он отметил, 
что комментировать свои 
коммуникации с Кехма-
ном не собирается, и по-
просил «закрыть тему». 
— Помню, как Эдуард по-
явился у нас в союзе как 
продюсер,— комменти-
рует «Вечерке» первый за-
меститель председателя 
Союза театральных деяте-
лей России Евгений Стеб-
лов. — А потом вдруг я за-
метил, что он вел церемо-
нию «Золотая маска». И это 
мне показалось странным. 
Люди административные 
на сцену не выходят. И тут 

его назначают главным ре-
жиссером МХАТа. Его пози-
ционирование никогда не 
связывалось у меня с такой 
ответственной работой. 
Закономерно, что он ушел 
с должности. Быть хоро-
шим режиссером и зани-
мать такую должность — 
совсем разные вещи. Ру-
ководить театром — это не 
только быть художествен-
ным дарованием, нужны 
и педагогические, и психо-
логические навыки. 

Уход закономерен

На какое наследство 
могут претендовать 
родные Игоря Кириллова
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каких усилий. Недавно я за-
писывала песню с новой для 
меня командой. За пультом 
продюсера сидел 18-летний 
парень. Помимо того, что 
у него пять своих студий-
ных альбомов, он оказался 
прекрасным 
техническим 
с п е ц и а л и -
стом. Моло-
дые артисты 
невероятно 
работоспо-
собны, они 
быстро учат-
ся и не боят-
ся браться за 
новое. 
Появилась сильная 
конкуренция или все по-
прежнему?
Конечно, конкуренция чув-
ствуется. За время панде-
мии влетели в топ блогеры, 
онлайн-проекты, они ста-
ли желанными гостями на 
светских тусовках, премиях, 
значимых концертах. Музы-
кальный рынок изменился 
и уже не будет прежним.

Недавно вы говорили, 
что пришло время новой 
Жасмин. Что изменилось 
в вашем образе? 
Концертное шоу «Жасмин.
Весна» для меня стало на-
чалом изменений, в нем по-
явились песни с более чет-
кой женской позицией, чем 
были в творчестве ранней 
Жасмин, когда у нее было 
амплуа юной влюбленной 

уже веками, и сколько мод-
ных течений в музыке поя-
вилось за это время, но ведь 
это не значит, что у блиста-
тельной Анны Нетребко нет 
миллионов почитателей. 
Вас не смущает, что запе-
ла молодежь, у которой 
нет должного уровня под-
готовки? 
Если они собирают залы, 
значит, они уже профессио-
нальные артисты, на мой 
взгляд. Артист — это не 
только вокал. И если мо-
лодым есть что сказать, 
если это сделано ярко, со 
своим стилем, то зачем не-
годовать? Единственное, 
чего я не одобряю, — это 
огромное количество не-
цензурной лексики в песнях 
и отсутствие жизненных 
ценностей у исполнителей, 
которых слушают подрост-
ки. При этом я совершенно 
спокойна за свою 9-летнюю 
дочь Маргариту. Невозмож-
но воспитывать ребенка 
в теплице, рано или поздно 
она услышит эту музыку. Но 

Маргарита учится в Гнесин-
ке, посещает театры, я ду-
маю, за ее вкус в будущем 
мне можно не бояться.
Есть ли ощущение рас-
кола внутри самого 
шоу-бизнеса на тех, кто 
прославился без усилий, 
и тех, кто прошел слож-
ный путь к успеху? 
На самом деле только кажет-
ся, что они не прилагают ни-

■ Певица Жасмин под-
готовила к выходу две 
новые песни, рассказала 
«Вечерке», как измени-
лась музыкальная инду-
стрия и почему не стоит 
цепляться за ошибки 
прошлого. 

Жасмин, на шоу «Дуэты» 
телеканала «Россия» вы 
спели в паре со Львом 
Лещенко. Это не первый 
ваш дуэт. Эксперимента 
не случилось? 
Еще как случился! На шоу 
«Дуэты» артисты слышат 
голос друг друга в очень ис-
каженном виде, поэтому 
даже такой характерный 
тембр, как у Льва Валерья-
новича, узнать было просто 
невозможно! Было довольно 
волнующе петь без репети-
ции, ведь разные артисты 
могут исполнять одну и ту 
же песню совершенно по-
разному. Я получила огром-
ное удовольствие от такого 
необычного эксперимента! 
И я спела бы с кем-нибудь 

из тиктокеров — среди них 
есть много классных ребят. 
Вы исполнили с Лещенко 
русский вариант компо-
зиции Фрэнка Сенатры 
Strangers in the Night. 
Пользуется ли спросом 
сейчас такой материал 
или зритель ждет чего-то 
модного?
И тот, и другой материал 
пользуется спросом у сво-
ей аудитории. Поверьте, 
в России есть огромное ко-
личество людей, у которых 
вообще нет аккаунта в «Тик-
Токе», которые смотрят 
концерты по федеральным 
каналам и слушаю радио. 
А классическая музыка, опе-
ра? Эти жанры существуют 

Обожаю 
эксперименты

Беседу вела
Алена Прокина 
vecher@vm.ru

Жасмин — Сара 
Львовна Манахимова 
родилась 12 октября 
1977 года в Дербенте. 
Заслуженная артистка 
РФ (2014), заслуженная 
артистка Дагестана 
(2009). Лауреат и об-
ладательница 9 пре-
мий «Золотой грам-
мофон»,  премии MTV 
Russia Music Awards 
(«Лучшая исполни-
тельница 2005»), 
17 премий «Песня го-
да». Выпустила 10 сту-
дийных альбомов. 

ДОСЬЕ

ностей. Семья, законный 
брак, религиозный обряд по 
случаю заключения брака, 
дети, семейные традиции — 
для нас с мужем очень важ-
ны, и эти же ценности мы 
стараемся привить нашим 
детям. Я думаю, люди зря 
не читают книги хороших 
семейных психологов. Да, 
психологам многие не до-
веряют, но есть такие бест-
селлеры, которые стоит 
прочитать, например «Пять 
языков любви» Гэри Чеп-
мена. Иногда это и правда 
позволяет расставить по ме-
стам многие вещи и сделать 
отношения только крепче.
Если бы вам дали воз-
можность повернуть 
время вспять, чего бы вы 
точно не стали делать?
Ничего глобального из сво-
ей биографии мне менять 
не хотелось бы. Все, что бы-
ло, в конечном итоге было 
к лучшему, даже если это не 
сразу становилось очевид-
ным. Я не люблю рефлек-
сировать и жалеть о чем-то, 
предпочитаю смотреть впе-
ред, а не назад. Цепляясь за 
незначительные ошибки 
прошлого, счастливое буду-
щее не построишь. 

Певица Жасмин о роли 
женщины в обществе 
и своей личной 
трансформации

девушки. Этот стиль мне 
близок и сейчас.
Вы женщина с восточ-
ным воспитанием, но 
воспитывались в свет-
ском обществе. Какие вы 
видите тренды в гендер-
ных ролях?
Да, я родилась на Кавказе 
в семье горских евреев, мой 
круг общения во многом 
состоит из похожих семей. 
А кавказские и еврейские 
семейные ценности очень 
прочны: муж — голова, же-
на — сердце семьи. Мы жи-
вем в современном мире, 
но во многом опираемся на 
Тору, в которой четко пропи-
саны роль мужчины и роль 
женщины. Женщины-ев-
рейки очень не похожи на 
европеек, нам чужд феми-
низм или попытки что-то 
доказать мужчинам. При 
этом у многих еврейских 
замужних женщин может 
быть свое дело. Думаю, мы 
научились брать лучшее от 
нового времени, сохраняя 
при этом традиции. 
Мужчины стали слабее?
Не думаю, скорее женщины 
по какой-то причине стали 
перекладывать слишком 
много на свои плечи, не да-
вая мужчинам почувство-
вать себя главой семьи.
Сейчас очень много тре-
нингов, коучей, которые 
якобы помогают рас-
крыть в себе женщину. 
Все это блажь или есть 
проблема?
Пока я не участвовала в та-
ких тренингах, а к коучам 
отношение у меня неодно-
значное. Думаю, избира-
тельно нужно относиться 
к личности коуча, отличать 
суррогат от настоящего 
профессионала. Тренинги, 
безусловно, помогают, но 
только если коуч сам по себе 
глубокий профессионал. 
Пандемия очень сильно 
повлияла на отношения 
людей в браке. Резуль-
тат — массовые разводы. 
Может, институт брака 
вовсе себя изживает?
Я в этом вопросе придержи-
ваюсь традиционных цен-

Музыкаль-
ный рынок 
уже никог-
да не будет 
прежним 
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■ Если в Москве на теле-
фоне набрать номер 100, 
то девушка с приятным 
голосом традиционно со-
общит вам самое точное 
время. А «Вечерка», еще 
36 лет назад, рассказала 
своему читателю, как все 
это работает.
Несмотря на то что москов-
ская служба точного вре-
мени официально образо-
вана только 7 ноября 1937 
года, согласно архиву «ВМ» 
ж и т е л и  и м е л и  
возможность уз-
навать который 
час прямо по теле-
фону уже начиная 
с 1934 года. Имен-
но тогда первый 
опытный образец 
аппаратуры раз-
работки профес-
сора Н. А. Никитина устано-
вили в Московской город-
ской телефонной системе. 
С 1930-х годов, в течение 
почти 40 лет, для звонка ис-
пользовался номер XX-05-40. 
А привычный нам теле-
фон 100 стали применять 
только с 1967 года. Но как 
именно работает эта систе-
ма изнутри, догадывались 

немногие. 3 июля 1985 года 
читательница В. Грачева 
попросила «Вечерку» раз-
веять туман над секретом 
«девушки из трубки». Репор-

теры газеты тогда связались 
с представителями МГТС 
и получили исчерпываю-
щий ответ: «От специальных 
первичных электрических 

часов, имеющих высокую 
точность хода, на автоответ-
чик один раз в минуту, после 
исполнения шестидесятой 
секунды, подается управля-
ющий импульс — автоответ-
чик запускается, и информа-
ция передается на все АТС». 
Аппарат повторяет текущее 
время 10 раз, после чего «пе-
решагивает» на следующую 
минуту. И так час за часом, 
день за днем и год за годом. 
И уже 87 лет. Историк-мо-
сквовед Александр Васькин 
считает, что служба «100» — 
это уже своеобразная досто-
примечательность или даже 
легенда Москвы: «Казалось 
бы, зачем сейчас звонить? 
Есть и смартфоны, и телеви-
дение, и наручные часы не 
редкость, но как москвичи, 
так и гости столицы тради-
ционно доверяют службе 
«100» и пользуются ее услу-
гами». Отметим, что в сети 
сегодня существует сайт 
службы, где «Точное москов-
ское время» транслируется 
круглосуточно.

У времени женское лицо

Сотрудница Главного метрологического центра СССР 
за пультом контроля на Государственном эталоне 
времени

Служба 
«100» стала 
своеобраз-
ной досто-
примеча-
тельностью 

Газета «Вечерняя Москва» с читателями уже почти 100 лет. Долгие годы она 
была и путеводителем, и всезнающим «Справочным бюро». Эта рубрика 
давала читателям уникальную возможность получить ответы на важные 
вопросы. Накануне векового юбилея редакция вспоминает, что волновало 
жителей Москвы в разные годы. 

Редакция 
отвечает

Мария Архипова 
Жительница ЮЗАО, 27 лет

Вопрос: Чьим голосом 
автоответчик сообща-
ет нам точное время? 
Ответ редакции 
«МВ»:
С 1993 года и по сей 
день телефонные ча-
сы говорят голосом 
советского диктора 
Людмилы Веселовой. 
Ранее точное время 
звонившим в «100» 
объявляла Ольга Фри-
денсон. А до того на 
роль часов претендо-
вали дикторы Юрий 
Левитан и Эммануил 
Тобиаш. Выбор пал 
на последнего. В Мо-
скве даже ходила 
поговорка: «Спросим 
время у Тобиаша»

Газета «Москва 
Вечерняя» как не-
отъемлемая часть 
истории газеты 
«Вечерняя Москва» 
возрождает на своих 
страницах рубрику 
«Справочное бюро». 
Присылайте любые 
вопросы, проблемы, 
предложения на почту 
vecher@vm.ru, и мы 
обязательно на них 
ответим в очередном 
номере.

наш век

Архив изучал
Андрей Казаков
vecher@vm.ru

Читателям отвечал
Артур Щепанский
vecher@vm.ru

Работа и образование

Туризм и отдых

Товары и услуги

●Ремонт мебели. Т. 8 (925) 504-54-71

● Ремо н т  шв е й ны х  м аши н . 
Т.: 8 (495)142-20-58,  8 (925) 642-58-07

Мебель

Букинист купит книги до 1933 г. 
за 150 000 р. Журналы до 1945 г. 
Детские книги до 1965 г. Архи-
вы, автографы, плакаты. Куплю 
антиквариат, серебро, картины, 
иконы, фарфор, игрушки, бронзу, 
знаки и др. Оценка бесплатно. 
Т. 8 (925) 795-57-97

На правах рекламы Частности

● Риелтор Надежда. Т. 8 (906) 710-71-74
●Сниму кв., комнату. Т. 8 (916) 959-13-08
●Сниму кв./ком-ты. T. 8 (495) 772-50-93

Недвижимость

Юридические услуги

Строительство и ремонт

● Московская социальная юриди-
ческая служба. Бесплатные консуль-
тации. Составление исков. Участие 
в судах. Все споры, в т.ч. поможем 
вернуть или расслужебить квартиру, 
выписать из квартиры. Наследство. 
Семейные споры. Банкротство физлиц. 
Т. 8 (499) 409-91-42

Купим военную форму и форму 
министерств и ведомств СССР, 
КГБ; военный антиквариат, на-
градные  знаки ,  трофеи  ВОВ , 
атрибутику СССР. Самовар, икону, 
картину, портсигар, бюсты, ста-
ринные награды, антиквариат. 
Т. 8 (916) 809-01-04

● Гадаю. Вопрос бесплатно. Любые 
проблемы! Т. 8 (925) 676-21-20
● Провидица. Просмотр бесплатно. 
Любая помощь! Т. 8 (969)079-66-10

● Требуются уборщицы по квар-
тирам, до 70 т. р. Заказы по всей Мо-
скве. Выплаты еженедельно! Опыт 
необязателен. Можно совмещать 
с основной работой: можете работать 
по выходным или вечерами. Рабочая 
форма и химия — бесплатно! Ригина. 
Т. 8 ( 999) 873-10-64

● Книги, фотографии, ноты, докумен-
ты до 1940 г. Т. 8 (985) 275-43-33
● Книги. Выезд от 200 экз. Оплата сра-
зу. Т. 8 (495) 128-50-09

● Книги, полки, ноты, открытки, ар-
хив, иудаику, фото. Т. 8 (925) 585-40-56
● Книги покупаем, домашние библио-
теки. Выезд. Т. 8 (495) 961-36-02

Астрология,
магия, гадания

Авто, запчасти, 
транспортные услуги

● Любые авто, иностранные и отече-
ственные, куплю. Т. 8 (925) 404-77-13
●Грузоперевозки. Т. 8 (495) 744-78-52

● Сельская чудотворица Анна, пото-
мок слепого предсказателя Серафима, 
опыт работы более 30 лет. Настоящее, 
прошлое, будущее. Называет имена. 
Снимет сглаз, порчу, родовое прокля-
тие. Решение семейных проблем. Не 
спрашивает, говорит сама, прием 300 
руб. Т. 8 (966) 350-46-81

●Возврат квартир.Т.8(495) 210-25-63 
●Адвокаты. Т. 8 (916) 117-81-77

Искусство
и коллекционирование

(499)
 557

0404
доб. 132, 158

Телефон
рекламной

службы
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Ко Дню народного единства 
на Первом покажут доку-
ментально-игровой фильм 
«Земля».

Фильм охватывает огром-
ный исторический период. 
Начнется рассказ с анализа 
событий, которые привели 
к распаду Киевской Руси 
и началу объединения зе-
мель под эгидой Москов-

ского царства. Далее речь 
пойдет о времени Первой 
мировой войны, начале 
грандиозной гуманитарной 
катастрофы, исторических 

предпосылок двух русских 
революций, распаде страны 
на массу мелких враждую-
щих образований и затем 
возникновении на их облом-
ках нового государства — 
Союза Советских Социали-
стических Республик. Затем 
создатели картины вновь 
обратятся к войне и предво-
енным событиям и послед-
ним десятилетиям совет-
ской державы, казавшейся 
незыблемым колоссом, но 
рухнувшей в одночасье. 

Цифра

серии фильма «Зем-
ля», снятого Романом 
Зиминым, покажут 
4 ноября в 10:15 и 12:15. 

4

В наши длинные выходные вы наверняка 

соберетесь семьей за общим столом. 

И не так важно, как именно вы называете 

эти праздники, хочется пожелать главного — 

будьте здоровы, едины, счастья вам и удачи! 

Актер Антон Морозов  
в документально-
игровом фильме 
«Земля»

Сразу после празд-
ников канал «Кино-
ужас» взбодрит нас 
премьерой инди-
хоррора «Прячься!». 
Мальчишки Бобби 
и Кевин клянутся 
друг другу в вечной 
дружбе. Вскоре 
детей похищают 
и держат в изолиро-
ванном загородном 
доме.  Бобби сбе-
гает, но он должен 
вернуться за другом 
и спасти его. Он ока-
жется сильнее зла! 
Ужас ждет вас 
8 ноября (20:15).

От Киевской Руси до СССР

Наша история 

4 ноября на okko.tv  начнется долгожданный показ 

исторической драмы «Собор» Сергея Гинзбурга! 

Спешите
видеть

В ноябрьские праздники я, например, традиционно пере-
сматриваю «Собачье сердце». Мне кажется, что сама бул-
гаковская проза, что фильм рассказывают о революции 
значительно больше, чем страницы иных учебников. По-
смотрю и в этот раз. Но есть и еще одна картина, которую 
пересмотрю — правда, всего лишь второй раз и первый — 
на телеэкране. Это фильм «Земля Эльзы» на канале «Рос-
сия» — его покажут 4 ноября в 23:20. 
Вообще, на «России» большая праздничная программа — 
покажут прекрасную «Пальму», интересный фильм о новых 

временах «Россия. Нам 
30!» Но «Земля Эльзы» — 
это совершенно особая 
история, от которой ще-

мит сердце и... Впрочем, лучше вы решите, что следует за 
этим «и...», когда посмотрите... 
Если коротко и без особых спойлеров, то это фильм о любви. 
Той, которой действительно все возрасты покорны: героине 
фильма Эльзе — 76, ее возлюбленному Василию — 72. Они 
действительно полюбили друг друга и позволили себе стать 
счастливыми, хотя все их окружение, конечно же, против. 
Их раздражает и даже возмущает эта «никому не нужная» 
история, она всем мешает и даже кажется неприличной... 
А фильм все равно — про счастье. И играют в картине не-
вероятный Вениамин Смехов и изумительная Ирина Печер-
никова. Это была ее последняя роль в кино, потрясающая 
роль. Посмотрите обязательно. Это свет. 

На телеканале «365 дней ТВ» 
в праздничные дни покажут 
два любопытных проекта: 
первый,  посвященный юби-
ляру этого года — Нижнему 
Новгороду, — расскажет не 

только об истории этого го-
рода, но и о легендах и пре-
даниях, связанных с ним, 
познакомит с новыми экспо-
натами музея-заповедника 
(4 ноября, 21:00).         
А 5 ноября (17:30) на исто-
рическом канале — знако-
вая премьера под названием 
«Они были первыми». Речь 
в ней пойдет... о разведке! 

«Гражданка» разделила раз-
ведчиков по их принадлеж-
ности к белым и красным. 
Память о них хранят прежде 
закрытые документы...   

Город-музей и... разведка

2021 год. Нижний 
Новгород, вид на церковь 
Ильи Пророка 

Фильм-прощание 
о всесильной любви 

Эксклюзив

ТЕЛЕПРЕМЬЕРА 

Честно говоря, если кто-то 
и подготовился к ноябрьским 
праздникам на пять с плю-
сом, это ТВ-3. Все запланиро-
вано ими так, чтобы зрители 
с канала просто не уходили. 
4 ноября вечером на кана-
ле покажут две завершаю-
щие части известной саги 

о вампирах —«Сумерки. 
Сага. Рассвет» (18:30), а за 
ними следом — российский 
хоррор «Побочный эффект» 
с Александрой Ревенко. 
5 ноября на канале — на-
стоящий «киношок»: кроме 

«Сумерек» зрителей ждут 
фильмы «Русалка в Пари-
же», «Необычайные при-
ключения Адель» и «Гоголь. 
Начало» (в 21:00, все празд-
ничные дни). В 23:15 — все-
российская телепремьера 

хоррора «Гретель и Гензель», 
6 ноября днем эфир заполо-
нит «Хоббит», а 7-го — ма-
рафон сериала «Аванпост» 
(с 15:00). В общем, нет слов: 
смотреть — не пересмо-
треть! 

Все, что угодно, включая «Сумерки» 

Кадр из «Сумерек»: Роберт Паттинсон (Эдвард) 
и Кристен Стюарт (Белла) 

Праздничный 
показ

Туризм и отдых На правах рекламы 
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■ Хозяйка енота Те-
мы — одного из самых 
популярных животных 
в «Инстаграме» — рас-
сказала, что от веде-
ния блога получает 
от 500 до 700 тысяч 
рублей ежемесячно. 
На страницу пушисто-
го зверька постоянно 
подписываются новые 
зрители. Сейчас его ау-
дитория — более 318 ты-
сяч человек. «Вечерка» 
узнала, как превратить 
своего питомца в звез-
ду соцсетей.
Блогер и эксперт по раз-
витию бизнеса в социаль-
ных сетях Анастасия По-
лянская уверена — сделать 
это не так сложно. Но лучше 
выбрать быстрорастущий 
«ТикТок».
— Там короткие видео с пи-
томцами, не важно, милые 
они или смешные, набира-
ют просто огромные про-
смотры и охваты, — расска-
зывает девушка.
Но и в «Инстаграме» пу-
шистик без аудитории не 
останется. Особенно если 
время от времени наряжать 
его в забавные костюмы 
и устраивать «тематиче-
ские» фотосессии. Снимите 
зверька в осенних листьях, 
новогодней шапке под ел-
кой или с крылышками ан-
гела ко Дню всех влюблен-
ных, и ваш любимец уже 
почти звезда.
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звездных питомцев. Собака 
Джина, хомяк Эдди, улитка 
Турбо и кролик Эльза любят 
популярность и охотно при-
нимают участие в проектах 

своей хозяйки. За их жиз-
нью следят 3,48 мил-

лиона подписчи-
ков на «Ютьюбе». 
Блогерша любит 

устраивать для сво-
их питомцев чел-
ленджи. Самые по-
пулярные —  «иду, 
куда ведет собака» 

и «реакция питомцев 
на покупки».

■ Селебрети Даг. Мопс по 
кличке Даг успел прославить-
ся на весь мир. Популярный 
инста-блогер живет в аме-
риканском городе Нашвилл. 
У мопса около четырех мил-
лионов подписчиков. Свою 
любовь он завоевал благода-
ря различным модным обра-
зам. Пес снимался для обло-
жек нескольких календарей 
и популярной газеты. 

Подготовила
Юлия Панова
vecher@vm.ru

Хвостом виляю, 
миллионами заправляю 

Самый-самый

■ «Вечерка» собрала 
список самых успешных 
животных в соцсетях.

■ Турбо, Эльза, Джина 
и Эдди. С блогер-
ш е й  Э л л и  Д и  
живут сразу 
несколько 

Первый блогер 
на деревне 
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■ Лиса Джунипер. 2,7 мил-
лиона подписчиков сделали 
эту рыжую плутовку звездой 
социальных сетей. Лисица 
с рождения живет среди лю-
дей, с удовольствием прини-
мает от них ласку и очень лю-
бит путешествовать. Сейчас 
она «делит» свою страничку 
в соцсетях вместе с белой ли-
сой, енотом, собакой и даже 
хорьком и шиншиллой.

■ Кошка Венера. Звезда 
живет в Северной Каролине. 
Причина успеха в два мил-
лиона подписчиков — не-
обычная внешность. У кош-

На других 
посмотреть...
На первых порах, пока вы 
не выработаете свой стиль, 
можно вдохновляться дру-
гими успешными странич-
ками. 
Посмотрите, какие видео 
снимают «коллеги,» — из-
учите тренды, самые попу-
лярные челленджи и попро-
буйте повторить их, добавив 
что-то свое.

...и себя показать!

Возможно, многие хозяева 
спросят, а нужно ли им са-
мим позировать для фото 
или сниматься в видео или 
достаточно будет просто 
выкладывать что-то о сво-
ем питомце. 
Блогер Анастасия Полян-
ская советует не скрывать-
ся «за кулисами». 
— Я считаю, что нужно раз-
бавлять контент и выклады-
вать себя. Людям интерес-
но, кто на самом деле стоит 
за той или иной страницей, 
и спустя какое-то время им 
захочется узнать и хозяина 
питомца. При этом видео, 
где есть и животное, и че-
ловек, как правило, веселее 
и вызывают больше эмоций 

у подписчиков, следователь-
но, растут и охваты, — отме-
чает Анастасия.

Легкий контент
— Люди приходят в соцсети 
отдохнуть и «позалипать» 
после тяжелого рабочего 
дня. А короткие видео с жи-
вотными — это быстрый 
способ расслабиться и полу-
чить заряд эмоций, — объ-
ясняет блогер.
Поэтому старайтесь вести 
страничку легко, не давая 
какую-то сложную инфор-
мацию людям.
— Сейчас «тяжелые» экс-
пертные блоги, где люди 
делятся какой-то профес-
сиональной информацией, 
наоборот, уходят на второй 
план. Вокруг нас ее и так 
слишком много, поэтому 
пользователи соцсетей хо-
тят хотя бы в своих лентах 
оградить себя от этого. 

Зрители устали от сложного 
контента — они хотят простоты 
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Пушистые блогеры обгоняют людей 
по количеству подписчиков в соцсетях

Елена Троскина 
и «крошка» енот 
Тема делятся 
своими улыбками 
в «Инстаграме» (1) 
Пушистый богач 
завтракает во время 
поездки в Омск (2)

ки одна половина мордочки 
рыжая, а другая — черная. 
В основном Венера позирует 
хозяевам для фотографий, 
но иногда становится геро-
ем милых видео.
■ Свинка Джузеппа. Эта 
дама мини-пиг проживает 
в России, в Екатеринбур-
ге. Ее хозяйка Настя Чак 
всегда любила домашних 
животных, но карликовая 
свинка была ее мечтой. 
Джузеппу вкусно кормят ка-
шами и овощами, а иногда 
выводят в город погулять. 
Питомица давно обскакала 
хозяйку по количеству под-
писчиков. Но славы хватает 
обеим — их часто приглаша-
ют на ТВ-шоу.
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Сканворд Составил Олег Васильев / vecher@vm.ru

Ответы на сканворд

По горизонтали: Враг. Раскол. Судьба. Туше. Магарыч. Зевака. Глицерин. Душа. «Эвита». 
«Аладдин». Кадр. Бутик. Исаев. Бовари. Берлин. Глажка. Страда.
По вертикали: Значок. Бриг. Давид. Вена. Уборка. Ватага. Бритва. Гренц. Ездок. Юмор. Бокс. 
Нэнси. Сказ. Сыр. Иена. Лама. Луч. Басов. Нева.

«Вечерка» предлагает 
читателям познако-
миться друг с другом! 
К 100-летию газеты мы 

запустили акцию 
«Читатель с «Ве-
черкой». Присы-
лайте свои фото-
графии со све-
жим номером 

газеты на нашу почту 
vecher@vm.ru. Укажи-
те, как вас зовут, за что 
любите «Вечерку», а мы 
опубликуем ваши фото. 

Здравствуйте, меня зовут Олег Конахин, мне 57 лет. 
Работаю в Министерстве обороны Российской Фе-
дерации. Чтение «Вечерки» стало уже почти тради-
цией. Газета как спасательный круг после трудных 
рабочих будней, когда хочется отвлечься мыслями 
и узнать, чем живет город. Самое главное — «Ве-
черка» попадает в руки всегда вовремя. Нам с ней 
по пути. Люблю газету за простоту и доступность. 
В ней всегда актуальные и свежие новости — ничего 
лишнего, а статьи написаны интересно и понятным 
языком, что важно, ведь «Вечерку» читают от малого 
до великого. Я воспитал троих детей. Сейчас в семье 
растет внук. Хочу, чтобы молодое поколение не за-
бывало славную традицию чтения газет. Эта привыч-
ка позволяет не только приятно проводить время, 
но и учит общаться. 

Что европейцу локдаун,
то русскому выходные.

■
Люди! Берегите антипри-
вивочников! Это вымира-
ющий вид!

■ 
Год прошел достаточно не-
плохо. Подорожали только 
два вида товаров: продо-
вольственные и непродо-
вольственные.

■
Фанатки Бабкиной и Ка-
дышевой дерутся хоровод 
на хоровод.

■
Локальный фестиваль «Ок-
тоберфест» был сорван по-
явлением в гараже жены.

■
Мой друг давно переехал 
из Магнитогорска в Мо-
скву, но его все время тянет 
обратно.

■
— Привет! Тебя уже выпу-
стили из дурдома?
— Но какой ценой! При-
шлось отречься от прес-
тола!

■ 
Я узнала, что у меня нет ал-
лергии на шоколад, когда 
съехала от родителей.

■
— Вчера в Питере перевер-
нулись две машины с диме-
дролом.
— И что там?
— Дремлет притихший се-
верный город…

■
Она сказала, что я у нее 
первый и единственный, 
но шрам от кесарева меня 
как-то сразу напряг…

■
Я тут слышал про споры 
грибов... Надеюсь, они по-
мирились?

■
Не все в этом году по-
чувствуют запах манда-
ринов...

наш век



СПУТНИК СЕГОДНЯ 
У ВСЕХ НА УСТАХ, 
СИМВОЛОМ ГОДА 
ТАК ПРОСТО НЕ СТАТЬ. 

ВОТ МЕДИЦИНА 
УХОДИТ В ОТРЫВ: 
НАША ВАКЦИНА, 
КАК В КОСМОС ПРОРЫВ! 

SPUTNIK ПО НОВОЙ 
У ВСЕХ НА СЛУХУ: 

«Спутник» стало «словом года», 
сообщает Государственный институт 
русского языка имени Пушкина. 
В 2021-м его употребление выросло 
в 10 раз. Вероятно, что-то подобное 
происходило и 64 года назад, когда 
на орбиту впервые в истории был 
запущен «Спутник-1». Тогда первый 
запущенный на орбиту аппарат 
подарил нам мечту. А сегодня 
в условиях пандемии ученые дарят 
нам надежду.

ДАРИТ 
НАДЕЖДУ 
ПРИВИВКА. 
ЙУУХУ! 

СТИХИ: 
АРТЕМ ЧУБАР 
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